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ПРОВЕРКА ИСПОЛНЕНИЯ 
ПАРТИЙНЫХ РЕШЕНИЙ

Се(нтя!брь1С1кяй и феиральюко-мз’ртовокяй 
Плеяумы ЦЕ ЕПОС поставили перед пар
тией, BoeiM советсшм народом задачу —  
организовать крутой подъем всех отраслей 
сельского хозяйства.

Уопепшое осуществление этой задачи 
требует от всех партийных и ооветоких 
opranoiB nocTOifliBBoro оовершевствовашя 
методов руководства сельским ховяйством, 
проведения большой оргаиизаторсжой и по
литической работы нешосредственно в кол
хозах и МТС.

Однако необходимо признать, что мно
гие райкомы ЕПСС все еще не отреши
лись от канщелярскю-бюр'ок.ратических ме
тодов руководства, поверхностно руково
дят колхозами и МТС, не проявляют не- 

,,'j|6xoДИМОЙ настойчивости, деловитости и 
'|)(Инипиатввы в вьшолнении решений сен

тябрьского и февральско-мартовского Пле
нумов ЦЕ ЕПСС.

У нас есть еще немало таких работни
ков, которые привыкли только заседать, 
заслушивать отчеты, составлять решения, 
давать общие распоряжения и указания.

.ф В некоторых организациях недооцени- 
*^ва1ется организаторская работа в колхотах, 

МТС, на предприятиях, плохо выполняют
ся указания XIX съезда партии о необхо
димости улучшения дела проверки испол
нения.

Неоо.мненно, Зырянский райком ЕПСС 
и райисполком приняли много решений, 
разработали много планов по вьшолвению 
задач, поставленных сентябрьским и фев
ральско-мартовским Пленумами ЦЕ ЕПСС. 
Но эти решения и планы выпо,1Няются 
плохо. Плохо осуществляются проверка и 
организация их исполнения.

Поэтому, главяьш образом, и отстает 
район в проведении сева.

Подобные же недостатки укоренились в 
практике работы Молчаяовского райкома 
партии. Только этим можно Объяснить, 
например, тот факт, что, несмотря на мно- 
гочИ'С.тенные решения о подъеме хозяйства 
ряда отстающих колхозов, дело в этих 
колхозах не улучшилось. Еаждый раз 
принимались «обширные» постановления. 
Однако о них вскоре забывали, никакой 
действенной организаторской работы по 
их выполнению не вели, и хозяйство не- 
кото'рых из этих колхозов за последнее 
время не укрепилось.

Надо решительно покончить с заседа
тельской суетней и канцелярскими мето
дами руководства, сосредоточить силы 
партийных и советских работников на 
Ж1ИВОЙ организаторской работе в массах, 
на оказании по'моши колхозам и МТС, на 
проверке и организации исполнения ре
шений.

Райком партии —  орган политического 
руководства, центр организации политиче
ской работы в массах. Он призван на- 
прав.тять деятельность Bicex со1ветских и 
хозяйственных органо® и общественных 
организаций, систематически проверять 
выполнение директив партии и прави- 

^!Г!елвства, бороться за строжайш'ее ооблю- 
\  шив партийной и государственной дис- 
'^нплины всеми работниками.

Опыт работы ряда райкомов пафтии, 
например, Еожевнжков1С1Кого и Асиновско- 
го, показывает, что положительных ре
зультатов в любом деле можно достигнуть 
лишь тогда, когда главное внимание ру
ководителей сосредоточивается на органи
заторской работе непосредственно в кол
хозах и МТС, на проверке и организации 
исполнения постановлений партии и пра
вительства и своих собственных решений.

Хорошо организованная проверка испол
нения —  важнейшее средство выявления 
достоинств и нед'остатков в работе пар
тийных и советских otpranoe и их работ
ников, укрепления партийной и государ
ственной дисциплины. Еогда ведется на
стойчивая борьба за выноишение директив 
партии и нравительства, тогда правильно 
воспитываются и работники. Системати
ческая проверка исполнения подтягивает 
работников, побуждает их своевременно и 
точно выполнять директивы руководя
щих органов, доводить каждое начатое 
дело до конца, критически оценивать ре
зультаты своей работы.

Только при систематической и пра
вильно поставденнюй проверке исполнения 
можно во-время решать новые, выдви
гаемые жизнью вопросы, воспитывать и 
развивать у работников драгоценные ка
чества: чувство нового, инициативу, твор
ческий подход К делу, непримиримое от
ношение к недостаткам.

Цель проверки исполнения —  прини
мать конкретные меры к устранению не
достатков. Нельзя мириться с той прак
тикой, когда некоторые райкомы партии, 
как Молчановекий и Зырянский, из года 
в год констатируют одни и  те же недо
статки, например, в деле организационно- 
хозяйственного укрепления колхозов, но 
действенных мер для изжития их не при
жимают.

Проверка исполнения должна быть по
стоянно действующим средством улучше
ния работы партийного и советского ап
парата, она должна вестись систематиче
ски. После того, как решение принято, 
все внимание работников должно быть на
правлено на работу с людьми, на разъяс
нение им его значения, на организацию 
исполнения.

Необходимо, чтобы во главе проверки 
исполнения стояли не второстепенные ли
ца, а сами руководители партийных, со
ветских органов и организаций.

Проверка сверху должна тесно соче
таться с проверкой снизу. Важную роль в 
проверке снизу, в развертывании крити
ки и самокритики играют собрания в 
первичных партийных организациях, пле
нумы партийных комитетов, собрания 
партактива и конференции. На них руко
водимые проверяют руководителей, отме
чают их недостатки и о<шжбкн и указыва
ют пути их устранения. Необходимо, что
бы партийные комитеты и их руководи
тели внимательно прислушивались к кри
тическим замечаниям, учитывали их и 
осуществляли все ценные предложения 
коммунистов и беспартийных.

Улучшение проверки и организации 
исполнения —  необходимое условие ус
пешного выполнения задач, поставленных 
перед нами партией и правительством.

Колхозники и механизаторы!
Заверш ая сев зерновЫх кулЬтур, повы ш айте темпЫ  

посева кукурузЫ и посадки к ар то ф ел я !
■йг

Заканчиваем посадку картофеля

В Президиуме Верховного Совета СССР
Президиум Верховного Совета СССР по 

представлению Совета Министров СССР 
.преобразовал общесоюзное Министерство 

'^ е ф тя н о й  промышленности в союзно-рес- 
публиванско18 Министерство нефтяной про
мышленности СССР и признал необходи

мым образовать в Азербайджанской ССР 
союзяо-ресяубликанское Министерство
нефтяной промышленности, передав ему 
предприятия, организации и учреждения 
по описку, утвержденному Советом Мини
стров СССР. (ТАСС).

На полях страны
КУРГАН. Начав весенние полевые рабо

ты на две недели позднее прошлогоднего, 
колхозы и совхозы области раньше, чем в 
прошлую весну, завершили план сева 
яровой пшеницы. Этой культурой занято 
на 140 тысяч гектаров земель больше; из 
них 36 тысяч гектаров —  сверх плана.

Колхозы и совхозы продолжают сверх
плановый сев на целинных и залежных 
землях. Для них выделены семена высоко
урожайных раннеспелых сортов яровой 
ншеницы.

ЕОКЧЕТАВ. 25 зерновых совхозов, 
вновь созданных в кокчетавских степях, 
выполнили весенний план подъема целин
ных и залежных земель. Вспахано более 
20 тысяч гектаров. Впереди —  коллектив 
Молотовского совхоза, перевыполнивший 
план сева пшеницы. Повсеместно началась 
вспашка ноВых земель под урожай буду
щего года. Новые совхозы уже подняли 
10 тысяч гектаров паров.

БЕ1Г0Р0Д. Колхозы области завершили 
план сева яровых культур. Площадь коло
совых возросла на 21,8 тысячи гектаров; 
силосных культур посеяно в полтора раза 
больше, чем предусмотрено планом. ,

Значительно превышено задание по 
кукурузе и картофелю. Отведенные под 
эти культуры площади засеяны квадрат
но-гнездовым способом.

27 мая. (ТАСС).
***

ЧКАЛОВ. ВолхозннЕи области брали 
обязательство освоить этой весной 150 
тысяч гектаров целинных и залежных 
земель вместо 70 тысяч гектаров по пла
ну. Свое слово они одержали с честью. 
Механизаторы раснахалн в колхозах 150 
тысяч гектаров новых земель, которые 
засеяны твердой пш'ешиней и просом.

Повсеместно хлеба дружно взошли и 
хорошо развиваются.

***
ОРДЖОНИКИДЗЕ. В Северной Осетин 

идет массовый сев риса. Новые рпссвыз 
поля появились Б сельхоеартелях Еурпскс- 
го, 'Днгорского и Пригородного районов. 
Посевная площадь под этой культурой 
возросла в два с половиной раза.

ТУЛА. Колхозы области вводят на боль
ших площадях посевы кукурузы па си
лос. В южных и центральных районах 
республики нача-дся массовый сев н»)вой 
культуры квадратно-гнездовым способом. 
Участки, преднаэначенные для выраши- 
вания кукурузы, как правило, подобраны 
на южных и юго-западных салонах.

■ ' г з 'м а я ;  (ТАСС),

В этом году к поеаяке картофеля мы 
готовились очень серьезно. Евадратно- 
гнездовая посадка картофеля —  дело для 
нас новое, требующее большого нанряже- 
нжя наших сил и средств.

Колхозники бригады взяли обязатель
ство получить урожай картофеля не ниже 
160 центнеров с каждого гектара.

Зимой мы детально изучали квадратно- 
гнездовой снособ, 1юза1ботилшсь о посадоч
ном! материале. Заготовили достаточное 
количество семян картофеля сорта «крас
ная роза». Перед посевом их прояровизи- 
ровалн. Для удобрения почвы подготовили 
220 тонн навоза. На семенной участок 
внесли 15 тонн перегноя на гектар. За
ранее подготовили инвентарь.

Особое внимание обращаем на обработку 
почвы. Участок зяби, предвадначенный 
для носадви карто'феля, сначала перепа
хали . тракторным!и плугами с предплуж
никами, затем яржкатадн конным катком. 
Перед посадкой поле промаркеровали 
вдоль и поперев с расстоянием между 
линиями в 70 сантиметров.

При нарезже каждой посадочной бороз
ды плуг ведем точно п а jphhhh маркера. 
Клубни раскладываем по 2— 3 в гнездо, в 
рыхлый правый откос борозды, точно про
тив поперечных маркерных линий. Клуб
ни картофеля заделываем вторым нрохо- 
дом плуга.

С первого дня полевых работ в брига
де развернулось соревноваше за проведе
ние весеннего сева в сжатые сроки, е 
соблюдением всех требований агротехники.

Хорошо работают на посадке картофеля 
колхозники Василий Оимажнн, Татьяна 
Боженова, Федосья Приставка, Евдокия 
Сискович и другие. 1Дневную норму они 
выполнявуг на 110— 150 процентов.

К 26 мая бригада квадратно-гнездовым 
спооОбом посадила 13 гектаров картофеля. 
В ближайший день —  два мы закончим 
эту работу, посадим 20 гектаров карто
феля.

А. ПОНОМАРЕВ,
бригадир полеводческой бригады 

колхоза имени Димитрова, 
Колпашевского района.

Сеем кукурузу квадратно-гнездовым
способом

Наш колхоз в этом году должен посеять 
19 гектаров кукурузы на силос. Колхоз
ники решили по1сев кукурузы производить 
квадратно-гнездовым способом. К севу х<ь 
рошо подготовились. Еще зимой изготови
ли маркеры, приобрели 9 ручных кукуру
зосажалок, купили 570 килограммов се
мян кукурузы в початках.

Кукуруза у нас культура новая, мно
гие колхозники никогда и не видели, 
как она растет. Агроном тов. repacHMOiBa, 
работающая в колхозе, провела большую 
разъяснительную работу среди колхозни
ков, подробно рассказала о выгодности по
сева кукурузы на силос, о значении ее 
посева квадратно-гнездовым способом.

Кукурузу сеем ближе к фермам. Здесь 
же будут выкопаны силосные ямы.

Посадку кукурузы начали после пред
варительного маркерования почвы. Пер
вый день дело не клеилось, выработка 
колхозников, работающих с кукурузоса
жалкой <<1*К-1». составила лишь 0,05 гек
тара на каждого. Но на второй д е т  дело 
пошло лучше. Колхозницы Яськова Мар
фа, Бухзновз Евдокия и другие посадили 
по 0,15 гектара кукурузы каждая.

Неплохо справляется с маркеровкой 
участков перед посевом М. Глебов. Рабо
той руководит агроном-практикант тов. 
Мельников.

В колхозе будет посажено более 10 гек
таров кукурузы. В ближайшие дни эту 
работу закончим.

А. БЕСПЯТОВ,
бухгалтер колхоза «Красный май», 

Асиновского района.

ПО ИТОГАМ РАБОТЫ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ ЗАНОСЯТСЯ НА 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА:

28. Банчарский район (секретарь райкома КПСС тов. Баба
нов М. Ф., председатель райисполкома тов. Круглов Е. Е.), выпол
нивший на 25 мая план весеннего сева на 90,5 процента, завер
шивший выполнение плана посева зернобобовых культур и пере
выполнивший план посева пшеницы и льна.

29. Вороновская машинно-тракторная станция (директор тов. 
Иванов П. И., главный агроном тов. Вакурин И. Н., главный ин
женер тов. Нарожный И. М., секретарь райкома КПСС по зоне 
МТС тов. Парамонихин С. Е., секретарь парторганизации тов. 
Соловьев А. В.), выполнившая на 25 мая план сева яровых 
культур на 96,7 процента, зерновых и бобовых культур —  на 
101,6 процента, в том числе пшеницы на 116,6 процента, 
льна —  на 153,7 процента.

30. Высокоярская машинно-тракторная станция (директор тов. 
Подшивайлов М. Ф., главный агроном тов. Клименко В. К-> глав
ный инженер тов. Свинцов В. А., секретарь райкома КПСС по 
зоне МТС тов. Жданов В. Г., секретарь парторганизации тов. 
Чижиков В. А.), выполнившая н а25 мая план сева яровых куль
тур на 98,5 процента, зерновых и бобовых культур —  на 102,3 
процента, в том числе яровой пшеницы на 112,8 процента, 
льна —  на 107,5 процента.

31. Колхоз имени Микояна, Бакчарского района (председатель 
тов. Саламатов М. С.), выполнивший план весеннего сева и по
сеявший пшеницы 106,5 и льна —  120 процентов к плану.

32. Колхоз имени Молотова, Бакчарского района (председатель 
тов. Ротьков И. К., секретарь парторганизации тов. Кустов К. С.), 
выполнивший план весеннего сева, посеявший зернобобовых куль
тур 112,7, пшеницы —  114,7, льна —  114 процентов в плану.

В Каргасокском районе игнорируют квадратно^ 
гнездовой способ посадки карто(|)еля

ЕАРГАСОК. (По телефону). В нынеш
нем году площадь посадки ка-ртбфеля в 
колхозах района значительно расширяет
ся. Почти вдвое больше против прошло
годнего нужно посадить картофеля в кол
хозах имени Маленкова. «Заря коммуниз
ма», «Новый быт», имени Кутузова и 
других. Но К посадке картофеля в колхо
зах района не присщ'пали.

—  Вот оев зернобобовых закончим, 
тогда возьмемся за картофель, —  говорит 
бригадир первой полеводческой бригады' 
колхоза имени Маленкова тов. Бершап- 
скнй.

Поля, нредназначенные для посадки 
картофеля, здесь еще не вспаханы, на 
них не вывезено пи одного воза удобре
ний.

Садить картофель после завершения се
ва зерновых культур собираются многие 
руководители колхозов района, причем 
О'ни планируют провести посадку в ос
новном обычным способом.

С подобными настроеяня5ш никто борь-, 
бы не ведет. Начальник районного управ
ления сельского хозяйства тов. Фатеев 
сам итнор'ирует квааратно-гнездовую по
садку картофеля. Управление разосла.ю 
по колхозам плапы-задания по посадке

картофеля, в которых запланировано 
большую часть картофеля посадить обыч
ным способом!. Колхоз имени Маленкова 
должен посадить 20 гектаров картофеля, 
а квадратно-гнездовым способом, согласно 
плану управле1ния сельского хозяйства, 
здесь предуомогрено посадить только 10 
гектаров. В колхозе «Заря коммунизма» 
картофеля должно быть посажено 25 гек
таров, а квадратно-гнездовым способом 
предусмотрено посадить только 12. Так 
планирует управление сельского хозяйст
ва по всем артелям.

Семена почти нигде не яровизируются. 
В некоторых артелях еще не знают, где 
же будут садить картофель.

Многие колхозники, бригадиры полевод- 
чес-ких бригад и председатели колхозов не 
знают техники квадратно-гнездовой посад
ки картофеля. Специалисты районного уп
равления сельского хозяйства плохо про
пагандируют этот способ, не организуют 
его изучение на практике.

Необходимо преодолеть недооценку про- 
грес'сивного М'етода и организовать посад
ку картофеля квадратно-гнездовым спосо
бом.

Н. СТАДУХИН.

За 18 центнеров с гектара
в  газете «Красное Знамя» за 21 мая 

было опублшйованю открытое письмо кол
хозников колхоза имени Сталина, Парбиг- 
ского района, к хлеборнбам соревнующей
ся о ними сельхозартели «Северное сия
ние», Бакчарского района, в котором они 
просили рассказать о ходе весеннего сева. 
Ниже мы публикуем ответ колхозников 
сельхозартели «Северное сияние».

***
Дорогие товарищи колхозннии и меха

низаторы! Мы рады ваашм успехам па 
весеннем севе, уверены, что наше сюрев- 
нованйе поможет нам добиться получения 
высокого урожая со всей посевной пло
щади.

Все колхозники яатето колхоза и ра
ботающие у нас механизаторы Галкия- 
окой МТС не жалеют сил и труда, чтобы 
заложить прочную основу для будущего 
урожая.

26 мая наш колхоз закончил в основ
ном сев зерновых и  техитеоких  куль
тур, однолетних Трав. План сева пшени
цы мы выполнили на 103 процента. Ны
нешняя весна стала в нашем колходе вес
ной высокой агротехники. Качество всех 
полевых работ хорошее. Земля больше, 
чем в прошлом году, удобрена местными и 
минеральными удобрениями. 200 гектаров 
пшеницы удобрено перегноем) —  на каж
дый гектар перегноя виеетав по 3— 4 
тонны.

Бригадир тракторной бригады тов. 
Харитонов организовал четкую работу 
всех машин. Все трактористы, как пра
вило, перевыполняют сменные нормы вы
работки, а такие тржтористы, как 
тг. Севрюков и Кандаков, на севе давали 
по 160— 185 процентов сменшой нормы. 
Тракторист тов. Басаргин па культивации 
выполнял норму на 230 процентов, а 
тт. Барышев и Секувюв —  от 170 до 
180 процентов.

В колхозе широко развернуто соревно
вание полеводческих бригад за сжатые 
сроки и отличное качество сева. Первен
ство в ооревнованин одержали колхозни
ки третьей полеводческой бригады. Оев 
они полностью закончили к 23 мая. Белеи 
за ней, к 24 м;ая, закончила сев первая 
полеводческая бригада.

В текущем году мы решили получить 
урожай зерновых культур не менее 18 
центнеров с гектара. Фундамент урожая 
заложен прочный. Сейчас мы полным хо
дом ведем посадку картофеля и овощей, 
посев кукурузы. Все эти культуры садим 
и сеем только квадратно-гяездо1вым спо
собом.

Письмо щдинсал то поручению вояхоз-
БИКОВ

П. ИВОЛГИН. 
председатель колхоза «Северное 

сияние», Бакчарского района.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

Краснодар. Для крупного строитель
ства, которое ведется в колхозах Крас
нодарского края, требуется большое ко
личество квалифицированных каменщи
ков, плотников, штукатуров и рабочих 
других строительных специальностей. 
Коллектив первого строительного управ
ления треста № 13 «Главзападнефте-
строя» проявил ценную инициативу —' 
взялся подготовить для нескольких кол
хозов квалифицированных строителей. 
Сейчас на стройках и в учебных комби
натах треста №  13 обучается свыше со
рока колхозников из сельхозартелей 
имени Мичурина, Ново-Кубанского рай
она, и «Победа», Брюховецкого района.

На снимке: колхозники сельхозартели 
имени Мичурина Алексей Фисенко и 
Анатолий Калеух под руководством ка
менщика И. Т. Каринолпакова (в цент
ре) практически осваивают кладку стен 
на строительстве института «Краснодар- 
нефтепроект».

(Фотохроника ТАСС).

Электропахота на орошаемых землях
РОСТОВ-на-ДОНУ. 27 мая. (ТАСС). 

Большее-оживление царит сейчас на оро
шаемых полях колхо'зов, обслуживаемых 
первой на Дону Мечегновстай элежтрома- 
пшино-тракторной станцией.

Над полями протянулись высоковольт
ные линии электропередач. По ним приш
ла в задонскую с т е т  дешевая электриче
ская энергия с Цимлянской ГЭС, а вместе 
с нею появилась и новая, невиданная в 
этих местах техника —  электрический 
трактор, электричесжий оборотный плуг и 
другие сельскохозяйствешные машины,

...По некогда заброшесЕшому со.юнча.ку 
бесшумно движется электротрактор 
«ХТЗ-12». По виду он схож с обычным 
гусеничным, и лишь барабан с резиновым 
кабелем да высокий кронштейн, через ко
торый кабель спускается на землю, отли
чают его от других. Точно острые ножи, 
врезаются в целину пять лемехов оборот
ного плуга. Они выворачивают плаеты 
тяжелой почвы и кладут, их за машиной, 
как по пшуру.

Электротракторы отлично держат свой 
первый экзамен на орошаемых землях За- 
донья.

Ооваивая шхвую технику, иечетнювские 
механизаторы уже сейчас прикидывают 
преимущества элевтричеоких машин. Пер
вые подсчеты показьшают, что вм!есто 
34— 40 рублей, кочррые до сих пор за
трачивались станцией на гектар пахоты 
при обработке его тепловым трактором, 
теперь потребуется всего около 9 руфдеп. 
А это значит, что ЭАектроМТС будет еже
годно экономить на обра!ботке 14.710 гек
таров сотни тысяч рублей и значительно 
снизит се1бестоим)ость сельскохозяйствен
ных работ.

Кроме ТОРО, каждый электротрактор по
может также сэкономить по 20 тонн керо
сина или 15 тонн дизельного топлива за 
сезон.

В нынешнем году Мечетновская Элек- 
троМТС получит еще семь более 
усовершенствованных электротракторов 
«ХТЗ-15» и первые э-тектровомбайны.

„Воздушный агроном'
ТАШКЕНТ, 27 мая. (ТАСС). Многие 

десятилетия сыпучие пески Кзыл-Кумов, 
сжимая мертвым кольцом плодородные 
земли Бухарской области, приносит неис
числимые бедствия хлшвоводам и садово
дам.

Там, где еще совсем ведавно были го
лы© барханы, сегодня зеленеют рощи сак
саульных лесов. В этом большая заслуга 
уз1бексЕих авиаторов, в частности инже
нера и агронома В. М. Рубо. Узбекские 
волхозшки называют его «воздуишьш 
агрономом».

Пионер аэросева саксаула в песках,
В. М. Рубо разработал конструкцию но
вого высевающего аппарата, с помощью 
которого в два раза увеличилась загрузка 
самолета семена.ми саксаула. Им же соз
дана аппаратура для удаления крылышек 
семян саксаула. Как известно, семена с 
неудаленными крылышками в период их

высева уносятся ветром. Тов. Рубо создал 
также 01ригинальную ковструк,цию маши
ны для очистки семян от различных при
месей.

Внедре-ние новой техники резко повы
сило эффективность аэросева саксаула, 
почти в два раза снизило себестои.чюсть 
работ. За послевоенные годы с помощью 
самолетов заложены леса на площади 12 
тысяч гектаров в песках Кзыл-Еумы. Раз
вернулся аэрооев саксаула в районах Ка
ра-Калпакии и  в песках Цеятрадьной 
Ферганы.

Бывший рабочий-грузч1ик, В. М. Рубо 
более двадцати лет занимается вопросами 
практического применения авиации в 
сельском хозяйстве.

За разработку новых методов разведе
ния лесов в пустынях В. М. Рубо пред
ставлен^ кандидатом на Всесоюзную сель- 
скрхрзяйствеиную BbicraBiKy.

Краснодарский край. Опыт работы 
диспетчерского пункта Медведовокой 
МТС широко известен на Кубани. Все 
17 тракторных бригад станции связаны 
рациями с диспетчерским пунктом, где 
на специальной карте ведется точный 
учет работы.

На снимке: механик-диспетчер И. IL' 
Брусе (слева) докладывает главному аг-) 
роному станции Ф. С. Бакуменко о ходе 
посевных работ в тракторных бригадах 
станции.

(Фотохроника ТАСС).

Строительство первой 
колхозной птицефабрика

НОВО-АЛЕКСАНДРОВСКАЯ (Ставропольн 
ский край), 27 мая. (ТАСС). Колхоз им©-- 
ни Сталина, Ново-Александровского рай
она, , начал строительство первой в стра
не колхозной птицефабрики. Она будет 
иметь цехи инкубации, AianiHHHOtro откор
ма и другие. Годовой Оборот ее рассчитан 
на 330 тысяч го.тов птицы. Фабрика еже
годно будет давать более восьми миллио-< 

.нов штук яиц и 300 тонн битой птицы.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Что показали итоговые занятия
в  большинстве кружков и политшкол 

Вокзального района прошли итоговые за- 
пнтия. Они показали, что многие слуша
тели с высокой ответственностью и инте
ресом в течение учебного года работали 
над повышением уровня своих политиче
ских знаний, глубоко и прочно усвоили 
материал учебного плана.

Активно прошли занятия, например, в 
кружке по истории партии при парторга
низации Томского лесоперевалочного ком
бината. В своих выступлениях слушатели 
давали развернутые, глубокие ответы на 
основные вопросы по изучаемому материа. 
ЛУ.

Вот как прошло одно из итоговых за
нятий в этом кружке. На занятии рас
сматривались два вопроса: программа 
марксистской партии по национальному 
вопросу, теория и тактика Коммунистиче
ской партии во вопросам войны, мира и 
революции. Пропагандист тов. Адищева 
кратко рассказала, на что надо обратить 
главное внимание, на каких моментах 
следует остановиться более подробно. Это 
помогло выступающим продуманно, строй
но излагать свои мысли, умело увязывать 
теоретические положения с событиями со
временной жизни. Содержательными были 
выступления тт. Крюкова, Прутова, Кабы- 
шева, Крюковой.

Собеседование прошло активно и инте
ресно. Слушатели дополняли друг друга, 
исправляли отдельные неточности сво
их товарищей. Пропагандист умело на
правляла собеседование, в кратких обоб
щениях освещала то, что было упущено.

Так же активно и на высоком идейно
теоретическом уровне прошли итоговые 
собеседования в кружках при средней 
школе № 3, на государственном под- 
шипнико'вом заводе, облпотребсоюзе, фаб
рике «Сибирь», госмельзаводах и других.

Вместе с тем, итоговые занятия пока
зали, что в партийном просвещении еще 
не изжиты до конца формализм и начет
ничество. Это привело к тому, что в ряде 
кружков и политшкол вопросы теории и

истории Коммунистической партии изуча
ются поверхностно, без глубокого анализа 
и тесной связи с жизнью, с практически
ми задачами, которые решает советский 
народ в настоящее время.

Это видно из результатов работы круж
ка повышенного типа по изучению исто
рии партии при парторганизации Томской 
пристани. Итоговые занятия показали, что 
слушатели плохо усвоили существо ленин
ской теории социалистической революции. 
Никто не смог дать правильного ответа на 
вопрос о возможности победы социализма 
в одной, отдельно взятой стране. Многие 
товарищи не смогли определить причины 
образования двоевластия по'сле победы 
буржуазно-демократической революции в 
России в 1917 году и т. д.

Занятия в кружке при парторганиза
ции махорочной фабрики показали, что 
слущатели не умеют увязывать теоретиче
ские положения с современностью.

В ряде кружков на итоговые занятия 
было вынесено по 19— 20 вопросов, что 
безусловно ' неправильно, так как этим 
самым снижался идейный уровень собесе
дования, распылялось внимание слушате
лей, и это не давало им возможности глу
боко разобрать основные вопросы.

Имели место серьезные организацион
ные недостатки в проведении итоговых 
занятий. В отдельных кружках и полит
школах занятия переносились с одного 
дня на другой, проводились при неполной 
явке и плохой подготовке с.пушателей.

Все эти серьезные недостатки в прове
дении итоговых занятий объясняются тем, 
что многие партийные организации, отдел 
пропаганды и агитации райкома КПСС не 
приняли всех необходимых мер по реши
тельному искоренению из практики про
пагандистской работы формализма, недо
статочно заботились о повышении качест
ва занятий. Задача партийных организа
ций— д̂о конца устранить эти недостатки.

Е. ПАНОВА,
заведующая отделом пропаганды и аги

тации Вокзального райкома КПСС.

В кружке по истории партии 
на манометровом заводе

Слушатели кружка ослоюопо типа по 
изучению истории партии на манометро
вом заводе в течение учейного пода много 
и плодотворно работали над усвоением ос- 
шхв марксизма-лонинизма. Пропагандист 
тов. Троицкий сумел развить у слушате
лей интерес к расширению политических 
знаний.

Сейчас в кружке проходят итоговые 
занятия. Большинство слушателей актив
но участвует в собеседованиях.

Содержательные выступления слушате
лей свиде'гельствуют о прочных знаниях, 
полученных ими в кружке, о настойчивой 
■учебе в течение учебного года.

Однако в работе кружка были и суще
ственные недостатки, которые находят 
свое отражение на итоговых беседах. Не
которые слушатели, как, например, 
гт. Григорьева, Чукина и другие, слабо 
lioBo^TH уче>бный мате1риад, не принима
ют участия в собеседовании.

Бросается в глаза отсутствие на заня
тиях наглядных пособий.

—  Наглядных пособий мы не успели 
приобрести, — говорит секретарь партбю
ро тов. Медведев. ' ■

Эти недостатки необходимо учесть, 
чтобы не допустить их в будущем учебном 
году.

И. МИХАЙЛОВ.

Организация соревнования
Парторганизация колхоза имени Киро

ва, Бакчарского района, придает большое 
значение руководству социалистическим 
соревнованием.

Почти все колхозники сейчас активно 
участвуют в социалистическом соревнова
нии.

Во всех полеводческих и тракторных 
бригадах имеются доски показателей. Еже
дневно вечером итоги рабочего дня по 
каждой бригаде, по всему колхозу и ин
дивидуальные показатели колхозников и 
трактористов заносятся на доски показате
лен. Кроле того, в тракторные и полевод
ческие бригады рассы.таются листы е ин
формацией о ходе соревнования. Таким 
образом, у нас все колхозники и механи
заторы знают, кто вчера был впереди и 
кто отстает. Результаты соревнования в 
конце пятидневки обсуждаются на произ
водственных совещаниях полеводческих и 
тракторных бригад.

Переходящие красные флажки вручают
ся елоедневно но результатам работы за 
прошедший день. Опыт передовых колхоз
ников, передовых трактористов, таких, 
как тг. Верхотуров, Юрченко и Шульта, 
парторганизация распространяет среди 
всех колхозников и механизаторов.

Большую помощь в организации социа- 
жстического соревнования, распростране
нии опыта передовиков оказывают парт
организации агитаторы тт. Плотников и 
Песцова. Они ежедневно бывают в поле у 
колхозников и в тракто-рных агрегатах.

Широко развернутое соревнование по
могло колхозу в более сжатые сроки про
вести сев зерновых и технических куль
тур.

В. ДРОНОВ,
секретарь первичной парторганизации 

колхоза имени Кирова, 
Бакчарского района.

КУЛЬТУРА БРАТС1 НАРОДА
Вместе с трудящимися Украины и Рос

сийской Федерации все народы Советского 
Союза отмечают славное 300-летие воссое
динения двух братских славянских наро
дов, «столь близких, —  как указывал 
В. И. Ленин, —  и по языку, и по месту 
зкительства, и по характеру, и по исто
рии».

Велпкий сын русского народа В. Г. Бе
линский более 100 лет назад пророчески 
писал: «Слившись навеки с единокровною 
ей Poicciioio Малороссия отворила к себе 
дверь цивилизации, просвещению, ^^искус
ству, науке... Вместе с Россиею ей пред
стоит теперь великая будущность».

Полностью сбылись вещие слова рус
ского мыслителя. Но могучие творческие 
силы талантливого украинского народа 
смогли свободно развернуться лишь при 
советской власти, когда украинский народ 
превратился в социалистическую нацию, 
строящую коммунизм в дружной семье 
всех народов СССР.

Огромнейшие изменения произошли iia- 
Украине за годы советской власти в об- 
ласгн культуры, национальной по форме, 
социалистической по. содержанию. Показа
тельны некоторые цифры До 1913 года 
на Украине в школах обучалось 1,5 мил
лиона детей, а теперь в 30.000 школ 
проходят обучение более 6,5 миллиона де
тей. 15сли в 1913 году на Украине было 
только 19 небольших высших учебных за
ведений, то сейчас здесь насчитывается 
147 крупных вузов. Высшие учебные за
ведения УССР ежегодно выпускают более 
40 тысяч специалнетов. В l 9 l 9  году на 
Украине была основана Академия наук 
Украинской ССР, ныне Являющаяся одним 
из крупнейших научных центров страны. 
Академия имеет 5 отделений: общестзен- 
ных, биологических, сельскохозяйствен
ных, физико-математических и химиче

ских наук, технических наук, —  объеди
няющих более 30 научно-исследователь
ских институтов. Академия располагает 
крупнейшей библиотекой, в книжном фон
де которой более 5 миллионов книг. Ака
демия выпускает периодические издания, 
научные труды, сборники, пособия для 
работников промышленности, сельского 
хозяйства и т. и.

На Украине имеется широко разверну
тая сеть культурно-просветительных уч
реждений; десятки '1Ъ1сяч массовых биб
лиотек с многомиллионным книжным фон
дом, более 27 тысяч клубных учрежде
ний, более 100 музеев. В УССР миллион
ными тиражами издаются книги. Из года 
в год растут капиталовложения в строи
тельство учреждений культуры на Укра
ине.

Замечательного расцвета достигли ук
раинское искусство и украинская литера
тура, развивающиеся на основе метода 
социалистического реализма, на бессмерт
ных творениях русского классического 
искусства и литературы, в тесной связи 
с искусством и литературой всех народов 
нашей страны. Украинские писатели, 
художники, артисты, композиторы разви
вают прогрессивные национальные тради
ции в области культуры, традиции Тараса 
Шевченко, Ивана Франко, Леси Украинки, 
Марко Вовчок, Панаса Мирного, П. Гра- 
бовского, М. Коцюбинского, традиции ук
раинской оперной классики Н. Лысетм),'
С. Гулак-Артемовского. На Украине 
созданы талантливые национальные кол
лективы в области вокально-хорового, хо
реографического, музыкального искусства. 
В настоящее время в столице нашей Ро
дины Москве и других городах РСФСР с 
огромным успехом прош.ти концерты ма
стеров украинского искусства с уча
стием коллективов Государственного ака
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Вальцовщик цеха № 10 завода рееиновой обуш И. А. Борзенко, работая 
на трех станках вместо одного, выполняет по две и две с половиной сменных 
нормы. Он много работает над усовершенствованием технологии производства. 
Два его последних рационализаторских предложения позволяют выпустить такое 
количество дополнительной резины в год, из которой можно сделать 60 тысяч 
пар калош.

На снимке: Иван Акимович Борзенко за работой.
Фото К. Юргина.Л е т н и й  о т д Ы х  д е т е й

ПИОНЕРСКИЕ ЛАГЕРИ

Хорошо отдохнут в дни летних кани
кул учащиеся школ г. Томска. За три сезо
на в пионерских лагерях профсоюзов на 
Басандайке, в Горедке, в селах Протопопо
ве, Петухово, Кафтанчиково и в других ла
герях побывает 5.550 школьников. Сейчас 
идут последние приготовления к встрече 
детей. Открытие лагерного сезона намече
но на 5 июня.

ДАЧИ, ДЕТСКИЕ ПЛОЩАДКИ

Свыше 400 воспитанников детских до
мов проведут лето на дачах. Детский дом 
№ 1 нынче будет иметь на Басандайке 
собственную дачу.

На Басандайке, в Городке, в селах Лу- 
чаново, Кафтанчиково и других местах 
заканчивается ремонт дач для летнего от
дыха детей дошкольного возраста. На 27 
дачах с 15 июня по 15 августа побывает 
2.260 дошкольников.

В городе летом будут работать шесть 
площадок для детей школьного и до-
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школьного возраста. Площадки начнут ра
ботать с 15 июня и обслужат за лето 
около 1.000 детей.

ТУРИСТСКИЕ ПОХОДЫ 
томских ШКОЛЬНИКОВ

в  течение лета будет проведен ряд ин
тересных туристских походов школьни
ков. Тридцать учащихся средней школы 
№ 8 отправляются в шлюпочный поход 
по р. Томи. Тридцать учащихся сред
ней школы 9 сделают туристский ве
лопробег по маршруту Томск— Новоси
бирск— Томск. Во время пути они побы
вают в колхозах и МТС.

Большая группа учеников средней шко
лы INI 3 совершит туристский поход на 
Алтай. До г. Бийска школьники поедут по 
железной дороге, а затем пойдут пешком 
по горам Алтая.

Учащиеся средней школы К» 5 совер
шат поездку на пароходе в с. Нарым, а 
учащиеся семилетней школы IN» 25 сдела
ют семидневный шлюпочный поход по 
р. Томи.

Новое в промысле стерляди
1ов стерляди стерляжьими мордами в 

нашей области получает все большее при
менение. В Каргасокском районе в 
1950— 1951 годах им занимались всего 
два звена рыбаков. Нынче же в районе 
работает пять звеньев, которые использу
ют на лове около тысячи стерляжьих 
морд.

Передовики рыбодобычи совершенству
ют этот вид лова. Ценное рационализа
торское предложение было внесено рыба
кам колхоза имени Маленкова тов. Серя- 
ковым. Он предложил выставлять морды 
ие на плавах с черемуховой цепней, а на 
проволочных оттугах с берега. При этом 
снособе береговая часть оттуги ставится 
на берегу на прикол, а речная —  на 
якорь. Длина оттуги зависит от фарватера 
реки, иногда она достигает 200— 250 
метров. Морды привязываются на оттугу 
на расстоянии полтора— два метра друг 
от друга. Такая система постановки морд 
позволяет рыбакам экономить очень много 
времени. Один рыбак обслуживает не 
50— 60 стерляжьих морд, как раньше, а 
80—-90 . Производительность труда рыб^о- 
ловецкого звена повысилась почти на 350 
процентов.

Кроме того, тов. Серяков для облегче
ния труда рыбаков предложил на перед
ней части лодки укрепить блок, на кото
рый накладывается проволочная оттуга. 
Когда лод.ча идет от берега, оттуга пере
двигается по блоку и поднимает со дна 
реки стерляжьи морды. Остается только

отвязать их от троса и освободить от 
пойманной рыбы. На обратном пути к 
берегу оттуга по тросу ставит морды на 
место.

Еще совсем недавно рыбаки района 
применяли стерляжьи морды стандартно
го типа, описанные в справочнике «Ору
дия промыслового рыболовства Сибири», 
■издания 1947 года. Советовалось детыш 
делать конусообразной формы, с конеч
ным отверстием в 8 сантиметров. Тов. 
Серяков из опыта работы пришел к вы
воду, что указанные габариты стерляжьей 
морды в условиях Оби неудобны. Он пред
ложил увеличить размеры корпуса морды 
до двух метров, детыша —  до 60 санти
метров, всех остальных частей снасти —  
соответственно на 5— 10 сантиметров. 
Дранки для стерляжьей морды он стал де
лать более толстыми, чтобы ловушка 
меньше изнашивалась.

Практика показала хорошие рыболовные 
качества стерляжьих морд, изготовленных 
по методу тов. Серякова. Улов уве.личился 
в среднем на 80 процентов, срок с.лужбы 
этой ловушки стал вдвое большим.

В этом году Каргасокская МРС решила 
выставить на лов не менее 1.700 стер
ляжьих морд. Большинство их сделано по 
предложению тов. Серякова, рыбакам ре
комендовано применять новые методы ра
боты со стерляжьими нордами.

К. АГЕЕВ,
мастер лова Каргасоксиой моторно

рыболовной станции.

демического театра оперы и балета 
УССР имени Т. Г. Шевченко, Одесского 
театра оперы и балета. Государственной 
заслуженной академической хоровой капел- 
.лы УССР «Думка», Киевской государсюшн- 
ной консерватории, Государственной за
служенной капеллы бандуристов УССР, Го
сударственного ансамбля танца УССР, ар
тистов крупнейших драматических теат
ров Украины. Многие мастера украинско
го искусства удостоены высокого звания 
народного артиста СССР, почетных зва
ний лауреатов Сталинской премии. Выдаю
щихся деятелей украинского искусства 
знает вся наша страна, и.мена их извест
ны и за пределами Советского Союза. В то 
время, когда мо^сквичи аплодировали укра
инским деятелям искусства, в далекой 
Канаде слушатели восторженно встреча, 
ли украинскую артистку Е, Чавдар.

Новой творческой победы добило.съ ук
раинское искусство, создав оперу «Богдан 
Хмельницкий» (музыка К. Данькевича, 
либретто В. Василевской и А. Корнейчука), 
постановку которой Киевский государст
венный академический театр оперы и ба
лета имени Т. Г. Шевченко подготовил к 
знаменательной дате— 300-летию воссое
динения Украины с Россией. Опера «Бог
дан Хмельницкий», писала «Правда», 
«яркий, героический спектакль», раскры. 
вающий «волнующую страницу истории 
борьбы украинского народа за свою неза
висимость, за воссоединение с братским 
русским народом».

Украинские композиторы выходят и па 
общесоюзную сцену: достаточно вспом
нить оперу Мейтуса «Молодая гвар
дия», удостоенную Сталинской премии. 
Обращает на себя внимание «Славян
ский концерт» для фортепиано Б. Ляго- 
щинского, раскрывающий идею единства 
всех славянских народов. Величественной 
теме Коммунистической партии посвятили 
свои произведения к^омцозиторы А. Штога- 
ренко, А. Филиппенко, С. Жданов и дру
гие. Широкое распространение получили 
песни Л. Ревуцкого, С. Козака, А. Коло-

мийца, Н. Колессы, «Гимн братству» 
П. Майбороды и другие. Концерт украин
ского искусства Б Москве открылся тор
жественно величавой песней «Коммуни
стической партии хвала» украинского 
композитора А. Филиппенко.

Издавна укреплялись творческие связи 
украинских художников с классическим 
русским живописным искусством. в 
1757 г. в Петербурге была основана став
шая всемирноизвестной Академия худо
жеств. Все ведущие украинские художни
ки с тех пор проходили в ней свою школу. 
Т. Г. Шевченко-художник был учеником 
К. П. Брюллова. Выходец из Украины 
русский скульптор И. Мартос создал па
мятник Минину и Пожарскому в Москве. 
Значительный вклад в культуру обоих 
народов внесли украинские художники 
К. Головачевский, И. Саблуков, классики- 
портретисты Д. Левицкий, уроженец Мир
города В. Боровикшекий и другие.

Еще более окрепло творческое единение 
украинских и русских художников в го
ды советской власти. На Всемирной вы
ставке 1937 года в Нью-Йорке в оформле
нии павильона СССР приняли участие мо
лодые в то время украинские скульпторы 
Лысенко и Муравин. В области монумен
тальной живописи хорошо известен Михаил 
Хмелько. Советской общественности хоро
шо знакомы жанровые полотна Татьяны 
Яблонской и Сергея Григорьева (особенно 
его новая картина «Вернулся»). Хорошо 
известны работы портретиста А. Шовку- 
ненко и гравера А. Пащенко. ^Большим 
мастерством отмечено историческое полот
но Г. Мелихова «Молодой Тарас Шевченко 
в мастерской Е. П. Брюллова».

Большой вклад в советскую культуру 
вносят украинские писатели. Могучим и 
плодотворным явилось влияние на украин
скую литературу русской классической 
литературы, творчества виднейших совет
ских писателей.

«В нашу эпоху... украинско-русские 
связи, —  говорит украинский иозт 
М. Рыльский, —  неизмеримо укрепились,

Успешно провести молевой 
сплав леса

По всей сплавным рекам и речкам Том
ской области ведется первичный молевой 
сплав и сплав леса вольницей, а на от
дельных из них: Еондат, Торба, Малая 
Юйса, Нюрса, Икса, Емельджа, Амелич и 
других молевой сплав уже завершен. Де
сятки тысяч кубометров леса приплавлены 
в запани для формирования плотов и от. 
грузки древесины в судах потребителям.

В текущую навигацию предсчшт спла
вить леса на 500 тысяч кубометров боль
ше, чем в прошлом году. Но, несмотря на 
увеличенный объем сплавных работ, они 
развертываются медленно. Еще не сброше
но древесины в воду более 400 тысяч ку
бометров.

Начало нынешней навигации проходит 
в особых условиях. Реви области вскры
лись позже, чем в прошлые годы, уровень 
воды в них очень низов.

Эти осЛенности создают ряд трудно
стей в проведении первичного сплава. 
Однако и в этих условиях лес молсет 
быть выплавлен не только в срок, но и 
досрочно, если сплавщшш будут дорожить 
каж^(ым днем, часом, правильно использо
вать имеющиеся силы и средства и безо
шибочно примеиять наивыгоднейший спо
соб быстрого пропуска древесины по реве.

Необходимость быстрое провести м̂ о- 
левой сплав древеоины диктуется еще и 
тем, что в верховьях ряда малых рев во
да начала уже убывать.

Учитывая все эти особенности и труд- 
HOiCTH навигации, коллектив Еандатското 
мастерского сплавного участка Асиновской 
сплавной конторы организованно провел 
сплав леса на речке Еандат в верховьях 
реки Четь лл малых горизонтах воды. Не
плохо был организован сплав леса и по 
рекам Бакчар, Икса, Нюрса Чаинским 
сплавным участком Нарымской галавной 
конторы.

Однако так. обстоит дело далеко не на 
всех участках. Недопустимо медленно 
проводятся работы по скатке древесины на 
реках Бихтуил Зырянского района, Че- 
бак —  Пышкино-Троицкого района, Ниби- 
га и Еузурово —  Верхне-Еетского района, 
Ангайдже —  Еолпашевекого района. На 
всех этих речках все еще не закончена 
сброска древесины в воду.

Крайне медленно оадет формировка и 
выводка плотов на магистральные реки. 
В Усть-Чулыыской и Асиновской сплав
ных ко<нторах из общего объема 600 ты
сяч кубометров сплоченной зимой древеси
ны сформировано и отправлено потреби
телям всего лишь 101 тысяча кубометров 
леса.

На крупных отгрузочных рейдах: Усть. 
Чулымском, где начальником тов. Романов, 
Нарымском (начальник тов. Со.лонец) и

Старо-Югицском (начальник тов. Иткупов) 
—  работа все еще организована плохо.

В недостатках, доппценлых в начале 
сплава, повинны прежде всего работники 
треста и руководители сплавных контор, 
допустившие иеорганнзовапноегь с пер
вых дней навигации. Но немалая вина 
ложится на многие райисиодкомы, кото
рые не организова.та прибытие на сплав 
необходимого количества рабочей см ы . В 
результате на .сплаве работает четвертая 
часть того количества рабочих, которое 
должно быть по плану.

Некочорые директоры леспромхозов ком
бината «Томлес» не выполнили приказа 
Министра лесной нромышденности о пе
реводе части рабочих предприятий на 
сплав.

Руководители комбината «Томлес» до 
сих пор не выполнили приказ Министра 
лесной промышленности о передаче сплав
ным предприятиям 20 вполне исправных 
тракторов с обслуж'ивающим персоналом 
для механизации скатки леса.

Сплав древесины —  завершающая фаза 
лесозаготовок. От успешного про(ведения 
сплава зависит евревреиеиное сиаблоение 
древесиной нарояного хозяйства страны. 
Для того, чтобы завершить сшлав леса в 
самые сжатые сроки и цриилавить лес к 
магистральным рекам, необходимо пере
ключить на скатку древесины наиболь
шее количество рабочей силы и механиз
мов, умело использовать все силы и сред
ства, там, где необходимо применять вре
менные плотины для поднятия горизонта 
воды.

Очень важно повседневно следить за 
прибылью воды и при повышении ее 
уровня начинать скатку древесины в во
ду. В трудно 1ц>оходимых участках нео^ 
ходиМ'О своевременно выставить пжкетчщ^ 
ков для ликвидации заторов.

На проведенных в апреле совещаниях 
сплавщиков рабочие, ишкеяерно-техниче- 
екпе работники и служащие всех 'пред
приятий взяли на себя обязательства 
провести 'оплав леса в сжатые iCpoke, без 
потерь, снизить себестоимость на всех 
видах работ не менее чем на 2 процента, 
повысить произвоянтельность труда 
основных работах не менее, чем на 10 
процентов и ряд других обязательств. Ус- 
пепшое проведение первичного сплава ле
са является важнейшим условием выпол
нения этих обязательств. Это создает так
т е  благоприятные условия для скорейшей 
отгрузки леса потребителям в барло-и, в 
плотах. Долг сплавщиков —  образцово 
выполнить план поставки древесины на- 
1ЮДНОМУ хозяйству.

А. ОРЛОВ,
управляющий трестом «Обьлесосплав».

□ □

Обучаются вождению мотоцикла
Многие члены первичной организации 

ДО'СААФ электромеханичетатого завода за
нимаются в мотокружке. Еружковцы уже 
изучили материальную чгють м^отоцикла и 
сейчас осваивают управление машиной. 
Е'ружкем руководит член ДОСААФ, сту

дент политехнического института тов. Без
ухов.

Такой же кружок работает в топогра
фическом техникуме. Здесь обучается 
вождению мотоцикла группа учащихся.

□
П О  СЛЕДАМ  Н АШ И Х ВЫ СТУПЛЕНИЙ

Меры
Секретарь Еривошеинского райкома 

КЦее тов. Агашев сообщил редакции, что 
опубликованная в «Красном Знамени» 
№ 55 корреспонденция «В зоне. Ры- 
баловской МТС» была обсуждена па засе
дании бюро райкома партии, которое на
метило мероприятия по устранению отме
ченных в корреспонденции недостатков и 
улучшению работы инструкторской груп
пы райкома КПСС по зоне Рыбаловскон 
машинно-тракторной станции.

приняты
Статья «В стороне от важных вопро

сов», опубликованная в «Красном Знаме
ни» 69, обсуждалась на собрании 
первичной парторганизации Рыбаловскон 
МТС. Собрание признало правильными 
содержащиеся в статье критические заме
чания в адрес парторганизации и дирек
ции МТС и потребовало от директора МТС 
тов. Абраменко и секретаря парторганиза
ции тов. Фнлинова устранить имеющиеся 
недостатки.

„Ликвидировать нерациональные перевозки”
Под таким заголовком в М  93 «Крас

ного Знамени» была опубликована кор
респонденция, в которой сообщалось о. 
том, что Бакчарский райпотребсоюз и орс 
Бакчарского леспромхоза ежегодно завозят 
из Томска десятки тонн крахмала и сухо
го киселя, хотя эту продукцию производит 
Бакчарский райпищекомбинат.

Как сообщил редакции заведующий обл- 
торготделом тов. Грохотов, в текутцем го
ду завоз этой продукции в Бакчарский 
руйон из Томска производиться не будет,. 
Потребность населения в сухом киселе f  
крахмале будет удовлетворяться за еч.̂ .- 
продукции, выпускаемой райпищекомбина- 
том.

как укрепились и связи между всеми на. 
родами многонационального и единого Со
ветского Союза, Здесь я  буду говоршъ 
только о литературе. Павла Тычину на 
счастливый его путь благословил друг Ео- 
цюбинского Максим Горький, Никола Ба
жан вырос под благотворным бурным ды
ханием Владимира Маяковского —  поэта, 
который сказал об украинском языке: 
«эта мова величава и проста», чем и 
подчеркнул взаимное уважение и любовь 
руюского и украинского народов...

Я вырос в окружении, где с безгранич. 
ньтм пиететом назывались имена Пушки
на, Лермонтова, Гоголя, Некрасова, Толсто
го, Тургенева, Еороленко, Щедрина» 
(журнал «Вгтчизна», 1951, М  5).

О тесных братских связях украинские 
писатели говорили на только что прошед
шем в Еневе юбилейном пленуме правле
ния Союза советских писателей Украины. 
На пленуме приведены показательные 
цифры: только в 1953 году в республике 
издано более 500 наименований книг ху
дожественной литературы общим тиражом 
в 20 миллионов экземпляров. Это в пять 
раз больше, чем в довоенном 1940 году.

Многие произведения украинских писа
телей получили общесоюзное признание и 
широкую известность за рубежами нашей 
Родины. Это относится к драматур
гии Еорнейчука. Его пьесы «Платон Кре
чет», «Гибель эскадры» «Фронт», «Бог
дан Хмельницкий», «Калиновая роща». 
«Макар Дубрава» получили широкую из
вестность в СССР и за гоаницей. Вот, па- 
пример, что сказал бригадир из ТКЗС 
(трудовое кооперативно - земледельческое 
хозяйство) Михаил Минчев, посетивший 
вместе с другими болгарскими крестьяна
ми Толбухинский театр в Болгарии; 
«Пьеса «Калиновая роща» очень д.ля нас 
своевременна. Мы тоже сейчас много на. 
делали ошибок со звеньями и бригадами. 
Пьеса поможет нам правильно организо
вать труд в наших ТЕЗС» («Театр», 1952, 
№ 4).

Освободагельное движение на Украине 
в XVII веке талантливо изображено в двух 
книгах большого исторического ро'лана 
Н. Рыбака «Переяславская Рада». Олесь 
Гончар подарил советским читателям зА-; 
мечательный роман —  «Зиаыеносцы>:, 
Вадим Собко —  роман «Залог ми
ра». Гневным разоблачением темных сил 
империалистической реакции являются 
произведения Н. Бажана «Английские 
впечатления» и А. Малышко «За синим 
морем». Теме борьбы за мир посвяще
ны пьесы В. Собко «Жизнь начинает
ся снова», Я. Галана «Под золотым ор
лом», стихи М. Рыльского, П. Тычины и 
других украинских писателей.

Замечательным творческим откликом па 
300-летнюю годовщину воссоединения Ук
раины с Россией является пьеса .1. Дми
терко «Навеки вместе», отобразившая ге
роическую борьбу украинских патриотов 
в середине XVII века. Идея братства двух 
великих славянских народов нашла яркое 
воплощение в замечательной клятве героя 
пьесы кошевого атамана Ивана Спрко: 

Клянемся гордым именем Богдана,
Твоей землей, родная Украина,
Слезами наших старых матерей.
Детей невинных пролитою кровью. 
Невольников тоскою безутешной:
Пока наш Днепр к морю катит волны, 
Пока сердца стучат в груди казаков. 
Пока не смолкли песни Украины,
Пока восходит солнце на востоке 
И земли Украины озаряет,
Мы с русскими пойдем плечо к плечу,
II неразрывно братство наше будет! 
Елянемся мы!
Лучшие произведения украинской лите

ратуры и украинского искусства несут ве
ликие идеи братства народов, мира во 
всем мире, бессмертные идеи коммунизма.

Деятели культуры Украины, как и весь 
украинский народ, отдают все силы твор
ческому груду на благо Родины.

Н. БАБУШ КИН,
доцент, заведующий кафедрой русской ли

тературы Томского университета.
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СОРЕВНОВАНИЕ КЕМЕРОВСКОЙ И ТОМСКОЙ ОБЛАСТЕЙ

Д Р У Ж Н Ы Й  К О Л Л Е К Т И В
в бригаде Павла Гавриловича Пилюгина

Меижгоаторы бтжгады Павла Гаврило
вича Пидюшна были чрезвычайно обес
покоены калтризани неуравновешенной 
весны, которые мешали им полным ходом 
раавернуть сев пшеницы по подготовлен
ной для этого земле.

Нашпец, 6 мая они получили возмож
ность вывести на маххивы два посевных 
агрегата. К Bcnepy каждый из них засеял 
более 60 гектаров.

—  Хорошее начало предвещает такой 
же конец, —  сказал бригадир но.теводче- 
ской бригады т. Кузовато®. —  Особенно 
радует меня качество. Ты посмотри, Па
вел Гаврилович, на поло<су —  глаз не 
оторвешь. Молодцы у тебя ребята.

А когда учетчик Андреи Барышников 
со'о'бщнл,' что все трактористы, работав
шие в дневную смену, намного перевы- 
nainain i нормы, настроеиие полевода еще 
баге© поянялось.

Андрей Барыишикюв включил рацию и 
стал вызывать ди1спетче:рскую службу 
МТС, чтобы сообщить об итогах работы 
за день. На этот раз диспетчер станции 
отозвался гораздо быстрее, чем делал это 
прежде. Он даже напустился на учет
чика с упреками;

— . Что вы тянете с включением, —  
кричал он так громко, что гле присут
ствовавшие в вагончике слышали каждое 
его слово. —  Тут такая новость для вас 
припасена! Передай трубку Павлу Гаври
ловичу, директор с ним говорить будет.

Пилюгин обстоятельно доложил дирек
тору о ходе ра!бот. Выслушав его, Ефим 

.ЕфиыО’Вич ПыбулевсЕнн одобрил: 
i —  Очень хорошо, что дела у вас идут 
успешно. Зангра вы получите газеты и 
прочтете там1... А сейчас пока послушай 
и запомни, что паю. Коллектт™ трактор
ной бригады Галкннскоп МТС Томской 
Области вызывает вас на социалистиче
ское соревнование.

Директор стал читать письмо Рубано- 
fca медленно с расстановкой, словно дик- 

I'W a.
—  Вот это да-а! —  как-то неопреде

ленно заговорил учетчик после того, как 
Пилюгин положил трубку. —  На сорев- 
новалне, значит, нас...

—  А что ж тут такого? —  повернулся 
к  нему тракторист Алексей Шелехов. —  
От вызова мы не откажемся, ответим...

—  Не о том речь, —  перебил тракто
риста бригадир. —  Кто же может отка
заться от хорошего дела? Но так вот про
сто ответить нельзя. Продумать все надо. 
(Вы как думаете насчет урожайности? —  
обратился он ко В’Сем. —  Это же главный 
показатель.

—  Наше обязательство —  тридцать 
центнеро'В с гектара на круг, —  сообщил 
бригадир полеводческой бригады Еузова- 
тов.

—  Эк, куда хватил! Ого . восемьдесят 
п п о в . Не много ли? —  возразил ему 
осторожный Потапочкнн.

—  Подолсди, Алексей, —  заговорил 
вдруг горячо Власов. —  Если хочешь 
знать, нам меньше этого в обязате,ть- 
стве брать и нельзя. В прошлом году на 
круговую по скольку собрали?

—  Ну, по двадцать центнеров.
—  А на том участке, который, к сло

ву 'Сказать, ты же и обрабатывал?
—  Так то на одном участке.
—  Нет, ты на вопрос отвечай.
—  По тридцать шесть. Забыл что ли?
—  То-то вот и оно. Если в прошлом, 

засушливом году по 36 центнеров с гек
тара взял, то как ж© ты нынче на попят
ную пойдешь? Ведь, остановись мы 
на двадцати центнерах, это же будет 
«на месте шагом марш!». Нет, А.тек- 
сей, ты и сам не согласишься с этим, ес
ли подумаешь. Ооревно'ваяие-то мы зате

ваем не для формы, а для того, ттобы 
вперед шагнуть. Стадо быть, и выходит, 
что Еуэоватов прав —  тридцать центне
ров с гектара и ни пудом меньше!

(Все присутствующие дружно поддержа
ли это нредлшгенюе. Высокие обязатель
ства взяли механизаторы и по другим по
казателям в своей работе. Долго сидели 
они в этот вечер, Сбсуждая ответное 
письмо томичам. Чувствовалось, что все 
работники бригады как-'го подтянулись, 
серьезно задумались над сообщенной им 
новостью, восприняли ее хорошо, с дело
вым задором.

—  Опытом бы нам надо обменяться с 
'товарищами, рассказать, как мы работали 
в прошлом году, как работаем нынче, по
делиться планами на будущее,— предло
жил в конце совещания тракторист Ива
нов.

—  Что ж и  это можно будет сделать,
—  поддержал его бригадир. —  Свой опыт 
мы таить не станем, да и «содарянки» 
паши, думаю, такого же мнения придер
живаются. I-

%*
Да, механизаторам бригады Пилюгина 

есть чем поделиться с другими. Опыт они 
накопили немалый. У них можно поучить
ся хозяйешму отношению к технике, уме
нию взять oiT нее все, что oiira может 
дать. А главное, содружеству с полешо'да- 
ми, на основе гдзторого они из года в год 
добиваются неуклонного повышения пло
дородия земли.

В прошлом году, например, средний уро- 
ясай зерновых по всей зоне Судженской 
МТС не превышал 14 центнеров с гекта
ра. А бригады Пи.тюгнна и Еузоватова на 
своей земле получили в среднем по 20 
центнеров с гектара.

Что же было в основе этого успеха? 
Прежде всего то, что как механизаторы, 
так и колхозники одинаково заботливо от
носились к земле. Механизаторы неизмен
но с'гремятся как можно лучше обрабо
тать землю а колхозники со своей сторо
ны всеми средствами содействуют высоко
производительному использованию техни
ки. Здесь давно уже нет и речи о просто
ях тракторов из-за организационных не
поладок, плохого обслуживания трактор
ной бригады. Нет таких агротехнических 
мероприятий, в которых не участвовали 
бы с одинаковым усердием и колхозники, 
и трактористы.

Работу свою они всегда планируют сов
местно, стараются все учесть, все преду
смотреть, продумать до мельчайших дета
лей. А когда план выработан и наступает 
время его выполнять, люди работают, не 
жалея сил, их взаимодействию можно по
завидовать.

Еще в 1952 году бригады Пилюгина и 
Еузоватова детально разработали все ме
роприятия. по обеспечению высокого уро
жая в 1953 году. В горячую лстшою и 
осеннюю пору они делали все, чтобы за
готовить зябь на весь яровой клин, и 
добились своего.

А когда настала зима, колхозники и 
трактористы дружно 'Веялись за накопле
ние снега на полях, за очистку и доведе- 
ГЫ16 до высоких кондиций семян. Неуто
мимо собирали они местные удобрения, 
неотступно требовали от црав.ления ко.лхо- 
за приобретения минеральных удобрений.

Весну 1953 года славные труженики 
полей встретили во всеоружии. За зиму 
они xoiponio яодготовнлись к полевым ра
ботам, подучились на трехлетних агротех
нических курсах.

Еак только начал таять снег, колхозни
ки и механизаторы развернули упорную 
борьбу за задержание талых вод. Подошло 
время закрыть влагу на парах и зяби —  
они провели 3Ti' работу в три дня.

Перекрестный сев стал в бригаде зако
ном. Бы.ли даже среди членов правления 
такие, которые скупились на семена, на
стаивали на том, чтобы перекрестным 
способом засеять только семенные участ
ки. Эго вызвало бурю протеста среди чле
нов бригад Пилюгана и Еузоватова. Они 
настояли на своем, тогда отпустили семе
на полной мерой. Все площади под пше
ницу и овес были засеяны перекрестно.

Летом, когда на полях зашумели туч
ные созревающие нивы, без единого сор
няка на всех полосах, многие спрашивали, 
как это так: в соседних колхозах и даже 
в других бригадах сельхозартели имени 
Хрущева на полях имеются сорняки, при
носящие немалое з.то урожаю, во второй 
же полеводческой бригаде посевы совер
шенно свободны от сорняков?

—  Ищите ответ в обработке почвы, —  
отвечали им дружно хлеборобы. —  Ищите 
ответ в творческом подходе ко всякому де
лу.

Давно уже Пилюгин ж Еузоватов заду
мывались над таким вопросо'М. Весеннее 
боронование всходов озимых посевов при
носит неоспоримую пользу, дает значи
тельную прибавку в урожае. А какое 
влияние может оказать это мероприягие 
на всходы яровых, если они посеяны по 
тяжелым почвам и если на полосах име
ются сорняки?

Они обращались с этим вопросом к аг
рономам. Те говорили, что опыты в этом 
направлении проводятся. Еое-где они дают 
неплохой результат, в других местах не 
оказывают влияния на рост и развитие 
яровых зерновых культур, а есть и такие 
случаи, когда боронование по всходам 
приносит вред. В общем, все зависит от 
конкретных условий. Никто из тех агро
номов, к кому обращались Пилюгин и Еу
зоватов. не советовал им бороновать всхо
ды яровых.

И все-таки они решили провести опыт. 
В 1952 году весной, когда показались 
всходы на одном, сильно заросшем участ
ке, они решили пробороновать его борона
ми, оборудованными ограничителями глу
бины погружения зубьев в почву. Резуль
тат оказался сверх ожидания блестящим. 
Сорняки погибли, а всходы буквально на 
третий день после боронования поднялись, 
начали выравниваться и дружно расти. 
Они взяли силу над сорняками, взошед
шими позже, и не дали им подняться. 
Прибавка урожая превысила 4 центнера 
против неборонованных участков.

В 1953 году Пилюгин и Еузоватов при
менили боронование всходов яровых зер
новых культур На всех участках, где поя
вились сорняки и образовалась на поверх
ности твердая корочка. Результат такой 
же: сорняки погибли, а урожай зерновых

„Л ю бовь на р а с с в е т е и

в среднем на всей площади 
центнеров с гектара.
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Полевые работы в бригаде в по.тном раз- 
таре. Еругло1суточно, не умолкая, рокочут 
тракторы. Сев в бригаде Пилюшна за
кончен. Засеяны пшеницей предназна
ченные для этого пары п зябь. 
Поднимается и обрабатывается целина. 
Хорошая земля! Добрая будет на ней пше
ница. Значит, сей сверх плана, умножай 
общественное богатство.

Занятые горячей работой, механизато
ры бригады Пилюгина не забывают о том, 
что они соревнуются с неизвестными 
прежде, а теперь с’гавшими б.тизкими то
варищами из Томской области.

И все они страстно желают доб
рых успехов своим друзьям-томичам.

П. АНОСОВ,
Колхоз имени Хрущева, Анжеро-Судлген- 

скоро района, Кемеровской области.

Областной драматический театр показал 
томским зрителям свою нюшую райоту —  
постановку пьесы Я. Галана «Любовь на 
рассвете».

В этом произведении ярко сказались 
свойственные Я. Галану политическая 
страстность и острота. Это как нельзя бо
лее соответствует характеру описываемых 
событий.

Банды кулаков, украинских национали
стов лихорадочно пытались сорвать кол
лективизацию в Западной Украине, а нх 
зарубежные покровители —  американская 
военщина и Ватикан —  принимают все 
меры, чтобы создать в молодом со
ветском крае сеть пшиоиов и диверсантов.

Перед зрителями одно из небольших 
прикарпатских сел. Весна. Только что соз
данный колхоз готовится К севу. Провести 
сев ДРУЖНО'— значит, укцеотить веру зем
лепашцев в силу коллективного труда. 
Сорвать— значит, посеять пэувережность, 
недоверие к колхозному строю. На этой ос
нове и развертывается стремительное, пол
ное внутреннего напряжения действие 
ньесы.

Еруг действующих лиц пьесы невелик. 
На конфликте в семье агронома Ворка- 
лгока спектакль раскрывает глубо
кий социальный конфликт между отжи
вающим старым и быстро растущим но
вым.

...Над Яснычадги забрезжил , весенний 
рассвет. В ограде дома агронома Мыколы 
Ворка.иока —  неподвижная фигура стари
ка Штефана Петрича. Он к чему-то на
пряженно прислушивается в утр&нней ти
шине.

Вдруг вдоль изгороди метнулась 
тень. Появ-тяется Лука, недавно вернув
шийся из эмиграции сын Мыколы. Он 
сначала внимательно оглядывается вокруг, 
потом легко перепрыгивает через забор и. 
судорожными глотками напившись воды, 
тщательно стирает травою пыль с боти
нок.

Гак предстают перед нами с первых ми
нут спектакля враги нового, социалистиче
ского строя в Западной Украине. И сразу 
игра артистов К. А. Муратова и Б. М. Мо
лотова приковывает внимание зрителей.

Б. М. Молотов правильно трактует образ 
Луки Воркалкука. Он сумел со всей резко
стью подчеркнуть социальную сущность 
образа, показа'гь Луку, как опасного, не
примиримого врага, воспитанника украин
ских националистов и германских наци
стов.

Но есть в исполнении актера и серьез
ный недостаток. Артист как будто она. 
сается, что зритель отнесет Луку к поло
жительным персонажам спектакля. Оче
видно, поэтому он слишком щедро расто
чает выразительные средства для того, 
чтобы подчеркнуть, что Лука враг. Такая 
акцентировка ведется актером буквально 
с самого начала спектакля и до конца без 
всякой меры. Впечатление от этого полу
чается совершенно нежелательное, .для 
исполнителя: зритель недоумевает, почему 
таки© цррницательиые люди, как Мыкола 
Вор'К-алюк, Варвара и Негричи н© могут 
рассмотреть в Луке заклятого врага.

В спектакле «Любовь на рассвете» 
большого успеха достиг артист Е. А. Му
ратов, исполняющий роль кулака Штефа
на Петрича. Актер верно подметил глав
ную черту в характере Штефана —  его 
неуемную жадность к деньгам, его нена
висть к народу и злобную трусость пе
ред могучим, всепобеждающим движением 
новой жизни.

Уме.то схвачен внешний его облргк; под
черкнуто бедная одежда (смотрите, дес
кать, люди добрые,— ограбили старика!),

согбенная фигура, злая, брюзжащая речь 
и такие же злые глаза, глубоко запрятан
ные под густыми куста.ми бровей. Но вот 
он наедине со своим единомышленником 
Лукой (сцена из 3-го акта) —  и старик 
преображается: у него еще сильная насто
роженная фигура, острый и хищный 
В.ЗГЛЯД, цепкие руки. Да, этот «хозяин» 
ИРГ держать в кулаке бедняцкую округу!

Выразительные жесты и мимика, богат
ство интонаций'—  все это иснользуется 
для раскрытия образа.

Образ Петрича, созданный Муратовым, 
надо считать одним из самых удачных в 
спектакле.

И бывший кулак Петрич, и матерый 
шпион Лука, несмотря на кратковремен
ный успех их замысла (им удается задер
жать сев в колхозе на одни сутки), бес
сильны перед лицом нгрвых, социалистм- 
чесжих црео1бразований в деревне. Автор 
оставляет их одинокими, злобствующими 
отщепенцами родного народа, и такими 
играют их артисты.

В пьес© показаны действитеяьиые хо
зяева своей судьбы— украинокие хлеборо
бы, получЕВПше долгожданную, свободу и 
зеемю. Их уверенность в своих силах, ве
ра в солнечный зав'грапший день, —  все 
это верно раскрыто и передано режиссе
ром Д. А. Дядовьш и исаюлшнтелями. 
Но из трех основных образов комму- 
нистов-вожаков молодого прикарпатского 
села лишь один —  старшего агронома 
Мыколы Воркалюка —  вышел вполне убе
дительным и ярким. Образы председателя 
колхоза п его вернувшегося из армии сы
на получились слабее. Это серьезный не
достаток спектакля в целом.

Прежде всего —  об образе Воркалюка. 
Зас.тужонному артисту МАССР М. М. Еан- 
лин-Дарскому удалось создать глубокий и 
яркий образ человека, всю жизнь отдав
шего борьбе За раскрепощение родного на
рода. Перед нами предстает поседевший в 
борьбе старый коммунист-подпольщик, 
один из нод.тивных ножиков масс, возгла
вивший коллективизацию в освобожден
ном родном украинском селе.

Уже в сценах первого действия спек
такля зритель чувствует большое обаяние 
оптимистической, мужественной натуры 
Воркалюка. В том. как весе.то он гвдд'раз- 
нивает Параску своим гостинцем, чувст
вуется нежная, отцовская любо'Вь к де- 
вочке-сироте. В его поведении нет и на
мека на то, что враги стреляли в него 
буквально несколько часов назад. «Если 
бы пуля прошла чуть пониже, —  говор?гг 
Мыкола, —  Параска не получила бы 
своего бублика». За спокойствием, с кото
рым актер произносит эту фразу, чувст
вуется бесстрашие старого борца.

Игра М. М. Еаплин-Дарского оставляет 
хорошее, цельное впечатление.

Председатель колхоза имени Хрущева 
Иван Негрич в исполнении П. В. Возжае- 
ва оказался лишенным индивидуальных 
запоминающихся черт. Актер не сумел 
найти выразительных средств для устра. 
нения некоторой схематичности образа.

То же самое, хотя в несколько меньшей 
степени, можно сказать и  об игре артиста 
В. И. Январева в роли Семена Негрича.

Образ Варвары Петрич в пьесе яв.1яется 
01ДНИМ из самых слежньгх, фофмирование 
ее характера шло нелегким путем.

Актриса М. С. Стряпкина сумела глубо
ко понять сущность этого образа. Варва
ра после внутренних колебаний приходит 
к твердому выбору своего места в обще
стве.

Прятлота, большая внутренняя сила и 
честность являются отличительными чер
тами характера Варвары-Стряпкиной.

«Двух вещей только никакая сила чело
веку вернуть не может: жизни и чести», 
—  говорит она.

Выразительно проводит актриса сцену 
в последнем действии. Она не оплакивает 
смерть своей воспитанницы, лгобимой Па- 
раеки. Наоборот, внешне она спокойна, 
говорит сдержанно, но несколько судорож
ных вздохов, несколько взглядов в сторону 
комнаты, где лежит убитая Лукою ее 
приемная дочь, подчеркивают ее глубокое, 
чисто материнское горе.

Некоторые возражения вызывает игра 
артистки во втором ж те , когда она гово
рит с Параской об ее убитых родителях, 
Варвара говорит с приемной дочерью не
сколько сухо, безучастным тоном.

Надо полагать, что этот недостаток, как 
и другие (монотонность речи в некоторых 
местах, вялые жесты), будут устранены 
актрисой.

Разоблачить Луку, к ж  прС'Дателя и 
убийцу родителей Параски, помогает Вар
варе сельский священник отец Юлиан. Об
раз отца Юлиана тоже весьма сложный и 
не совсем обычный для Ярослава Галана. 
В нем автор, очевидно, хотел создать про
тотип образа Гавриила Еостельника, быв
шего униатского священника, который в 
1948 году отказался от подчинения Вати
кану, за что и был убит церковниками.

Артист А. М. Затонский скупой, но до
статочно выразительной игрой раскрывает 
духовное перерождение сшищелннка, кру
шение в нем веры в правоту и необходи
мость его проповедей. И то. что в послед
нем ак'ге он меняет сутану на костюм 
крестьянина, восяринимаевся зрителем, 
как лотичеокое следствие всех прошедших 
на сцене событий.

В упрек актеру необходимо поставитй 
сухос'гь исполнения. Ведь Юлиан любит 
Варвару и, не надеясь на ответное чувст
во, глубоко переживает свое горе. Но в 
игре артиста этого не видно, и то, что 
священник, прощаясь с Варварой, вдруг 
проявляет свои чувства к  ней, воспри
нимается зрителем как неожиданное недо
разумение в поведении отца Юлиана.

Тепло принимается зрителем реалисти
ческое исполнение роли бабки Олены за
служенной артисткой МАССР В. Е. Его
ровой и непосредственная игра артистки 
Т. Г. Ивановой в роли Параски. Артистке 
Е. 1 . Новюземцевой, дублирующей рол^ 
Параски, н© хватает этой детской непое- 
редственности в исполнении.

С сочным народным юмором ведет poni 
пвсьмоносца Федора артист Н. П. Козлов
ский.

Спектакль ждет при стремительном и»-- 
растании внутреннего сценического ритма.

Декорации художника В. С. Солодова 
прос'гы и выразительны. На сцене нет ни 
одного лишнего предмета, все к месту, 
все необходимо —  от ледяных годных 
вершин до бревен, кучкой сложенных в 
ограде Воркалюка. Здесь все подчеркивает 
жизнь землепашцев и лесорубов.

Освещение сцены настолько естествен
но, что зритель не замечает постепенного 
перехода от утренних сумерек к солнеч
ному утру. Рассвет передается очень вер
но.

Символически звучит финал спектакля. 
Несмотря на общее горе, —  смерть Hapiac- 
ки —  заключительная сцена звучит жиз
неутверждающе, она как бы говорит о 
том, что вслед за раосв1ето(м наступает 
день солнечной, счастливой жизни! За 
эту жизнь погибло немало прекрасных 
людей —  тем дороже в борьбе завоеванное 
счастье!..

Г. РУБАНОВ, Л. КОЛПАКОВ.

На учебу в школу механизаторов Концерты Мстислава Ростроповича
\  Томскому горноиро'мышлеино1му ^'чжли- 
ф у М  1 предоставлено восемь мест в Аси- 
нов'скую шкоду механизаторов. 5Келающих 
ж© поступить в школу оказалось 35 че
ловек. После тщательного отбора решено 
послать в школу механизаторов отлични

ков учебы: Станислава Павлова, Геннадия 
Осипова, Владимира Бебенина, Валерия 
Одаренно, Василия ЯкО'Влева, Петра Руд- 
ченко, Петра Дыдко и Анатолия Гри
горьева.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

' Просо — ценная 
крупяная культура

у

Партия и правительство уделяют боль
шое В'нжмание производству крупяных 
культур.

Просо является одной из важнейших 
продовольственных культур. Значительна 
его роль и в агротехническом оч'ношении. 
При широкорядных посевах и надлежащем 
уходе просо оставляет после себя чистое 
от сорняков поле и служит хорошим пред
шественником для многих культур.

Просо Бозде.лывается в колхозах нашей 
области. Однако его уролгаи в некоторых 
колхозах неустойчивы. Основная причина 
этого заыючается в том. что многие кол-, 
хозы не заботятся о правильной агротех
нике.
НЕКОТОРЫЕ ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ 

ПРОСА

Просо нуждается в значительном коли
честве тепла. Семена его начинают прора
стать то.тько при температуре в 8— 10 
градусов тепла по Цельсию. Для прора
стания семян проса требуется в два раза 
меньше воды, чем для семян пшеницы.

Прикатывание почвы рифленым катком 
до посева и после него увеличивает со
прикосновение семян проса с почвой и 
создает благоприятные условия д.ля пх 
прорастания. Прикатывание повышает 
температуру почвы на 3— 4 градуса в 
зоне расположения семян, что также 
ускоряет прорастание семян.

Е биологическим особенностям проса 
надо отнести неравномерность роста и 
развития его в период вегетации, Очень 
медленно растет и развивается просо в 
первые недели жизни. Еущение наступает 
не раньше, чем через 30 дней после посе
ва. Это создает серьезную опасность за
глушения всходов проса сорняками. Свое
временное рыхление почвы при широко
рядных посевах и тщательная прополка 
сорных трав в это время являтотся важ
нейшими приемами ухода.

При тозделывании проса надо знать и 
еще об одной очень важной биологической 
особенности этой культуры. Просо —  
светолюбивое растение.

Широкорядные посевы в большей мере 
отвечают тем требованиям, которые 
предъявляются просом, как светолюбивой 
культурой.

Созревание зерна в различных частях 
метелки проса происходит неодновременно. 
В то время, как из верхней части метел
ки зерно уже начинает осыпаться, в ниж
ней части оно еще не дозрело. Поэтому 
определенпе срока уборки проса, для сох
ранения зерна от потерь, приобретает 
исключительно важное значение.

И, наконец, просо на высокоплодород
ных почвах сильно кустится. Это благо
приятствует получению высоких урожаев.

Эти учащиеся досрочно сдали государ
ственные и выпускные экзамены на «от
лично» и получили повышенные разряды 
П'О. онециальнос'пи —  слесарей по ремон
ту оборудования.

АГРОТЕХНИКА ВОЗДЕЛЫВАНИЯ ПРОСА
Дучшим предшественником для проса в 

нашей области является пласт многолет
них трав (при посеве клевера с тимо
феевкой) и вновь поднимаемые целинные 
земли. Е другим ценным предшествен
никам проса надо отнести корнек.чубне- 
плоды, зернобобовые культуры и озимые, 
идущие по черному пару. При наличии в 
хозяйстве лугопастбищных севооборотов 
вполне целесообразно высевать про-со по 
распаханной дернине.

Подъем пласта многолетних трав произ
водится немедленно после уборки трав, 
обязательно плугом с предплужниками на 
глубину 20— 24 сантиметра.

Лущение стернп при обработке осталь
ных предшественников должно быть обя
зательным звеном зяблевой пахоты.

Более поздние, чем у ряда других куль
тур, сроки посева проса дают возможность 
весной использовать этот период для до
полнительных обработок, цель которых—  
уничтожение сорной растительности и 
сохранение почвенной в.гаги.

Рано весной зябь боронуется поперек 
шчастов ш н  по дизгона.ти участка, а за
тем производится культивация на глуби
ну 8— 10 сантиметров вместе с бо. 
ропованием. Перед посевом проса прово
дится вторая культивация поля на глуби
ну 4— 5 сантиметров вместе с бороно
ванием.

Применение двукратной культивации 
способствует значительной очистке почвы 
от сорняков п облегчает в дальнейшем 
уход за просом.

На почвах, легко сплывающихся и 
сильно уплотняющихся, допускается пере
пашка с последующим боронованием.

Просо выносит из почвы большое коли
чество питательных веществ. Опытами 
установлено, что в первый период своего 
роста и развития просо требует больше 
азота, а ко времени цветения и налива зер-

В Томске с ' уотеХ'ОМ прошли концерты 
«юетского музыканта-виолончелпста лау
реата всесоюзного и трех международных 
конкурсов, лауреата Сталнисюой премии 
Мстислава Ростроповича.

Замечательное мастерство, виртоузяая

на —  больше калия. Почти в одинаковом 
количестве в течение всего вегетационно
го периода просо требует фосфор.

Усвояющая способность корневой систе
мы проса ниже по сравнению с другими 
зерновыми, поэтому почва долясна иметь 
запас легко растворимых удобрений. В пе
реводе на действующее вещество, на гек
тар вносится: фосфора —  45— 60 кило
граммов, калия —  50— 60 килограммов 
и азота —  30— 40 килограммов. Мине
ральные удобрения вносятся весной под 
культивацию. Золу вносят из расчета 
8— 10 центнеров на гектар осенью перед 
подъемом зяби. На подзолистых почвах 
просо нуждается в первую очередь в 
азотных и фосфорных удобрениях, а на 
черноземах —  в фосфорных.

На основании многолетних данных 
сортоучастков выявлены лучшие сорта 
для районов нашей области. Среди них—  
районированы и рекомендованы в произ. 
водство. Еазанское 506, (Змское 9 и Ту- 
лунсЕое 39/9.

Просо поражается пыльной головней. 
Для борьбы с ней семена протравливаются 
формалином или гранозаном, что снижает 
поражение до минимума.

При посеве в холодную, непрогретую 
почву появление всходов замедляется, а 
сорняки развиваются нормально и глушат 
посевы. Нередко семена не прорастают и 
загнивают. Полевая всхожесть в этих 
случаях снижается до минимума, и всходы 
получаются редкими. Слишком поздний 
посев проса дает щуплое зерно.

Просо крайне чувствительно к засорен
ности почвы. Поэтому следует особенно 
серьезно подходить к выбору способов 
посева проса. Практикой и опытом дока
зано, что лучшим способом посева проса 
в наших условиях является широкоряд
ный. Его преимущество заключается в 
том, что прополка в междурядьях может 
проводиться ручными и конными пропаш

техника ишелнения, глуоокое истолкова
ние музыкальных произведений —  все 
это оставило большое впечатление у слу- 
ша'гелей.

С исключительным ма1Стсрством Мстис
лав Ро<стро1П{шич исполнил сонаты для

виолончели и форташнано Шопена и Гри
га, Еонцерт Сен-Санса, Половецки© пляс
ки Бородина, Сентиментальный вальс Чай
ковского и другие.

iB концертах приним'ал участие 1гна.нис* 
Александр Дедюхин.

никами. Широкорядный сев обеспечивает 
возможность проведения рых.ления. При 
широкорядном способе посева у проса 
лучше развивается корневая система, оно 
лучше кустится, быстрее развивается и 
раньше созревает. При широкорядных по
севах резко сокращается потребность в 
рабочв'й силе для прополкн проса.

Ширина междурядий при широкорядных 
посевах устанавливается в зависимости от 
того, какими орудиями будет проводиться 
рых.леиие почвы во время ухода за посе- 
ва.м1[.

Норма высева при посеве семенами вы
шеуказанных сортов —  24 килограмма на 
гектар. Глубина заделки семян устанав.та- 
вается с учетом влажности почвы и ее 
механического состава. На почвах тяже
лых и способных заплывать семена заде
лываются на 2— 3 сантиметра, а па 
почвах с хорошо выраженной струк
турой и легких почвах глубже —  на 
3— 4 сантиметра.

При высеве в недостаточно увлажнен
ную почву производится прикатывание 
посевов, что способствует ускорению про
растания семян и появлению более друж
ных всходов. На почвах тяжелых по ме
ханическому составу и увлажненных 
прикатывать посевы не рекомендуется.

Наиболее важным условием выращива
ния высоких урожаев проса является 
своевременный и тщательный уход за по
севами. До появления всходов, в слу
чае образования почвенной корки после 
выпавших дождей, нужно проводить бо
ронование поперек рядков легкой бороной. 
Боронование проводится через 5— 7 дней 
после посева.

В дальнейшем главное внимание при 
уходе за просом должно быть сосредоточе
но на упичтолсении сорняков и рыхлении 
почвы. Междурядная обработка (рыхле
ние) является обязательной даже при 
отсутствии сорняков. Рыхление проводит

ся после полных всходов, когда ясно обоз
начаются рядки. Через 12— 14 дней, в 
зависимости от состояния посева и появ-, 
ленпя сорняков, проводится второе рых
ление.

Бурный рост и развитие проса во вто
рой период вегетации требует значитель
ного расхода гштательньгх веществ. Вне
сение подкормки в период второго рыхле
ния дает значительную прибавку урожая. 
Д.ля подкормки проса рекомендуются сле
дующие удобрения: золы —  3— 6 центне
ров, калийной соли —  1— 1,5 центнера, 
суперфосфата —  1— 2 центнера и суль- 
фатаммония —  1 центнер на гектар.

При соблюдении требований агротехни
ки просо дает высокие урожаи и в нашей 
области. Например, Шегарский сортоиспы
тательный участок в течение 5 лет, при
меняя весь гсомплекс агротехники, полу
чил средний урожай проса сорта Еазажкое 
506 по 32 центнера с гектара, а в 1952 
году —  по 45,1 центнера с гектара.

Томский сортоучасток на протяжении 7 
лет в среднем получал урожай по 28,2 
центнера с гектара.

Е0.1Х03 «Е новым победам», Шегарского 
района, в течение четырех прошедших 
лет на площади 5 гектаров получал сред
ний урожай проса по 17 центнеров с 
каждого гектара. В 1952 году здесь 
собрали по 23,5 'центнера, а на от
дельных участках —  по 27 центнеров с 
гектара. Урожаи проса в этом колхозе 
могли быть значи'гельно выше, если бы 
колхоз полностью выполнил систему 
агротехникп возделывания этой культу
ры.

Еолхоз «Ерасное знамя», Асиновского 
района, при посеве проса по пласту мно
голетних трав в 1952 году получил уро- 
з:ай по 19,7 центнера с гектара. Урожай 
был снижен из-за несоблюдения правил 
агротехникп посева и ухода за растения
ми.

Агроном Л. БЕРДИЧЕНКО.
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Вырастим 
на индивидуальных 

и ноллентивных огородах 
обильный урошай

Немаловажное значение как дополни
тельный источник в дальнейшем подъеме 
производства продуктов питания имеет 
коллективное и индивидуальное огородни
чество, которым ежегодно занимаются 
миллионы рабочих и служащих. В прош
лом году, например, в СССР огородничест. 
вом занималось свыше 18 миллионов че
ловек.

В Томской области в прошлом году 
135 тысяч рабочих и служащих имели 
огороды на площади 9.241 гектар. Многие 
собрали со своих земельных участков 
хороший урожай картофеля и овощей.

Роль коллективного и индивидуального 
огородничества значительна. Этого, к со
жалению, не хотят понять отдельные 
профсоюзные работники, ошибочно счи
тающие, что сейчас не нужно заботиться 
о развитии огородничества. Такую ошиб
ку допускают, например, в облсельхозуп- 
равлении председатель месткома тов. Зоб- 
нин и председатель комиссии по огородни
честву тов. Чащин. Они не заботятся об 
огородничестве, до сих пор здесь не начи
нают на индивидуальных огородах вспаш
ку земли, не принимают мер к  повыше
нию урожайности.

Выращивание картофеля и овощей 
на огородах рабочих и служащих попреж- 
нему остается серьезным дополнительным 
источником удовлетворения растущих 
потребностей трудящихся в продуктах пи
тания. Этот источник надо использовать в 
полной мере.

В коллективных договорах, заключен
ных на предприятиях, имеется специаль
ный раздел, предусматривающий оказание 
помощи огородникам в обработке участков, 
в транспортировке семенного материала, 
собранного урожая и т. п. Профсоюзные 
организации обязаны строго следить за 
тем, чтобы предусмотренные договорами 
обязательства выполнялись.

На исходе май, но далеко еще не все 
рабочие и служащие, желающие иметь 
огород, наделены земельными участками. 
Прошлогодние огороды некоторых коллек
тивов территориально уменьшились в связи 
с тем, что часть земли в нынешнем году 
ртошла под производственное и жилищное 
строительство. Профсоюзные организации 
предприятий должны связаться с испол
комами местных Советов депутатов трудя
щихся, договориться об отводе новых зе
мельных участков, сделать все для того, 
чтобы уже в ближайшие дни полностью 
решить вопрос об отводе земель.

На III съезде Венгерской партии 
трудящихся

БУДАПЕП1Т. 27 мая. (ТАСХЗ). На ве
чернем заседакии III съезда Веигерюкой 
партии трудящихся зажошчшдись прения 
по отчетному доыаду ЦК.

Всего в преяиях по пероому пувжту 
повестки дня выступило 40 ораторов. 
Съезд единоглашо принял решение, в ко

тором одобрил геперальную линию и пра®- 
тическую деятельность Центрального ко
митета и постанонил утвер1дитъ в качест
ве политической линии партии задачи, 
выдвинутые в докладе первого секретаря 
Центрального комитета Венгерской партии 
трудящихся товарища Матиаса Ракоши.

Заседание Народной палаты 
Германской Демократической Республики
БЕРЛИН, 26 мая. (ТАСС). Сегодня в 

Берлине состоялось заседание Народной 
палаты Гермажной Демократической Рес
публики.

Открывая заседание, председатель На
родной палаты И. Дикман сообщил, что 
президиум Национального совета Нацио
нального фронта демократической Герма
нии направил Народной палате Герман- 
сжой Демократической Республики обраще
ние II национального конгресса Нацио
нального фронта демократичесжой Герма
нии, в котором Народной палате ГДР и 
бундестагу Западной Германии предлагает
ся принять решение о проведении народ
ного голосования по вопросу: «За .мирный 
договор и вывод оккупационных войск—  
или за договор о «европейском оборони
тельном ооо1бшестве» и «общий договор» 
и оставление оккупационных войск на 
50 лет?».

Перед обсуждение1М! этого обращеаия 
II национального конгресса Национально
го фронта демократической Германии де
путаты Народной палаты с большим вни
манием выслушали заявление правитель
ства Германской Демократической Респуб
лики, сделанное заместителем премьер-ми
нистра Отто Нушке.

Отто Нушке предложил Народной пала
те принять решение о проведении с 27 
по 29 июня народного голосования в Гер
манской Демократической Респуб.1ике и 
демократическом секторе Берлина по во

просу «За мирный договор и вывод окку
пационных войск —  или за договор о 
«европейомм Оборонительном сообществе» 
и «общий договор» и оставление оккупа- 
ниопных войск на 50 лет?».

Быступавшие в прениях депутаты одоб
рили заявление нранительства но обсуж
даемому вопросу. Принято решение о про
ведении народного го.досования. В реше
нии говорится, что «будучи верна своей 
неизменной политике поддержки всякого 
национального движения, служащего делу 
взаимопонимания и совместных действий 
всех немцев, Народная палата Германской 
Демок.ратической Республики соглашается 
с просьбой президиума Национального со
вета. Она приветствует заявление прави
тельства и поручает ему создать все ус
ловия для проведения этого народного го
лосования на территории Германской Де
мократической Республики 27, 28 и 29 
июня 1954 гола.

Народная палата ожидает, что бунде
стаг учтет все усиливающееся требование 
самых широких народных слоев о прове
дении народного голосования также и на 
Западе нашей родины. Граждане Герман
ской Демократической Республики, тесно 
связанные со своими братьями и сестрами 
в Западной Германии, используют народ
ное голосование для демонстра1Ции перед 
всем миром своей любви к Германии и 
своего стремления к сохранению мира».

Женевское совещание министров 
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 27 мая. (Спец. иорр. ТАСС).
Сегодня на закрытом заседании девяти 
делегаций про1до1лжалось рассмотрение во

проса о восстаиов.11ении мира в Индо-Еи- 
тае. Следующее закрытое за1седание по 
этому вопросу состоится 29 М13Я.

Вокруг Женевского совещания
ЖЕНЕВА, 27 мая. (Спец, корр, ТАСС).

Освещенная yate в советской печати по
зиция делегации |Дем01Кратичеокой Респуб
лики Вьетнам, вашравлеяная на полное, 
одновременное и скорейшее прекращение 

Но успех дела решает не только нали- g Индо-Еитае, нашла горячее одобре-
чие земли, но и борьба за повышение 
урожайности. Все зависит от того, как 
обработана земля, как соблюдаются прави
ла агротехники.

Придавая этому большое значение, сек
ретариат ВЦСПС обязал все профсоюзные 
организации принять меры в значитель
ному повышению урожайности на огородах 
рабочих и служащих. Необходимо оказать 
помощь огородникам в приобретении хоро
шего семенного материала, рассады, удоб
рений, принять меры к своевременному и 
высококачественному уходу за посевами.

В постановлении о подъеме производ
ства овощей и картофеля Совет Мини
стров СССР и Центральный Еомитет партии 
признали необходимым «организовать в 
совхозах, подсобных и других хозяйствах 
выращивание рассады капусты, поетдо- 
ров и других овощных культур в торфо
перегнойных горшочках и продажу ее ра
бочим и служащим для посадки на инди
видуальных огородах». Долг руководителей 
профсоюзных организаций, предприя'гий, 
имеющих подсобные хозяйства, —  обеспе
чить выполнение этой директивы партии 
и правительства, направленной на повы
шение урожайности овощей, выращивае
мых на огородах рабочих и служащих.

Фабричным, заводским и местным ко
митетам профсоюзов следует усилить агро
техническую пропаганду в коллективах, 
шире распространить опыт лучших ого
родников и достижения передовиков 
сельского хозяйства в деле выращивания 
картофеля и овощных культур. Этой цели 
с успехом могут служить популярные лек
ции, беседы и консультации по огородни
честву.

Для поощрения фабричных, заводских, 
районных и местных комитетов профсою
зов, обеспечивших высокий урожай на 
огородах рабочих и служащих, секретариат 
ВПСПС установил 4 переходящих красных 
знамени, 400 грамот Всесоюзного Цен
трального Совета Профессиональных Со
юзов и денежные премии.

В Томской области, согласно утверж
денным условиям, право на по,тучение пе
реходящих красных знамен,. грамот 
ВЦСПС и денежных премий будут иметь 
те фабричные, заводские, районные и 
местные комитеты, которые добьются вы
сокого урожая на индивидуальных и ко.т- 
лектиБных огородах, получения с каждого 
квадратного метра зе:яли не менее 3 ки
лограммов картофеля. Денежные премии, 
полученные профорганизациями, будут 
использованы на премирование профсоюз
ного актива, принимавшего в этом году 
участие в работе по огородничеству.

Профсоюзным организациям предприя
тий, учреждений й  комиссиям по огород
ничеству надо, не откладывая, разработать 
применительно в местным условиям план 
проведения агротехнических мероприятий, 
направленных на повышение урожайно
сти огородных культур, установить систе
матический контроль над выполнением 
этих мероприятий всеми огородниками.

Добиваться высокого урожая на каждом 
квадратном метре земли —  главная зада
ча огородных комиссий при фабричных, 
заводских и местных комитетах.

Н. ГОРСКИЙ.

ние в широких общественных кругах, за- 
HHTCpeciOBaeHbrx, в мирном урегулировании 
индо-китайского вопроса. Многие газеты 
пишут, что позиция, занятая делегацией 
ДРВ, усилила надежды &а ЛостижеНие со
глашения.

Вместе с тем в комментариях некото
рых газет, являющихся рупорами кругов, 
не заинтересованных в успешном разре
шении вопроса о воостановлении мира в 
Индо-Еитае, отразилось стремление пред
ставить предложения дедегации ДРВ в 
превратном виде. Эти газеты утверждают, 
например, будто бы делегация ДРВ преду
сматривает своими предложениями раздел 
территории Индо-Еитая.

Подобные утверждения нельзя расце
нить иначе, ка® преднамеренное искаже
ние действительного положения. Известно, 
что на нынешней стадии обсуждались 
только военные вопросы, содержащиеся 
как в предложениях делегации Франции, 
внесенных 8 мая. так и в предложениях 
делегации ДРВ, внесенных 10 мая. В хо
де этого обсуждения делегация ДРВ из
ложила свою позицию по вопросам об од
новременном прекращении огня на терри
тории всего Индо-Еитая. об определения 
зон расположения войск воюющих сторон, 
превращении доставки новых войск и 
Броружевия в Индо-Еитай и т. д.

Что касается политической стороны 
индо-китайской проблемы, то, как изве
стно, она еще не обсуждалась на закры
тых заседаниях. Известно такзке, что в 
ходе совещания проявилось стремление 
французской и некоторых других делега
ций оторвать во'прос о превращении вой
ны в Индо-Еитае от решения хотя бы не
которых политических проблем. В предло
жениях французской делегации от 8 мая, 
как известно, эти политические проблемы 
совершенно обойдены. Делегация же Демо
кратической Республики Вьетнам внесла 
ряд нредложений. направленных не толь
ко к превращению огня, во и в  прочному 
и окончательному разрешению всей индо- 
китайской проблемы в целом на О’Снове 
признания законных национальных прав 
народов Индо-Еитая. Эти предложения 
пред^тсматривают признание Францией су- 
вере.нитета и независимости Вьетнама на 
всей территории Вьетнама, а также суве
ренитета и независимости Ехмера и Па- 
тет-1ао, иро!ведение во всех государствах 
Индо-Еитая всеобщих свободных выборо'В 
в целях создания единого правительства в 
каждой стране и т. д.

Свои предложения, касающиеся полити
ческого урепширования индо-китайской 
проблемы и, как ясно всякому, не имею
щие ничего общего с разделом Индо-Еи- 
таи, делегация ДРВ представила на рас
смотрение совещания еще 10 мая. Естест
венно ожидать и от другой стороны изло
жения ее позищга по политическим про
блемам и скорейшего о'бсуждения этих 
проблем участниками совещания. Наряду 
с рассмотрением военных вопросов это по
могло бы выяснить общую картину по 
всем вопросам в целом, что, в свою оче
редь, содействовало бы успеху работы со
вещания.

ЖЕНЕВА, 27 мая. (Спец. корр. ТАСС).
Еак стало известно, в ходе продолжающе

гося обсуждения индо-китайского вопроса 
делегация Еитайской Народной Республи
ки излож)ила свои предложения, касаю
щиеся основных принципов соглашения о 
прекращении военных действий в Иядо- 
Еитае.

Этими предложениями предусматривает
ся полное прекращение огня все™ воору
женными силами воюющих сторон —  су
хопутны™, морскиш и военно-воздушны
ми, —  iwropoe должно быть осуществле
но одновременно на всей территории Ин
до-Еитая. Егорояы вступают в перегово
ры на предмет соответствующего урегу- 
лировалия вопроса о территории занятых 
ими районов, определения порядка про
хождения войск сторон при вышеу1ш а н - 
ном уретулщмвании и но другим вопро
сам, которые могут возникнуть в этой 
связи.

По имеющимся сведениям, делегация 
ЕНР предлагает т а к » ,  чтобы одновремен
но с превращением военных действий на 
всей территощга Ищо-Еитая была пре
вращена переброевз в Индо-Еитай извне 
новых военных частей и военного персо
нала всех видов, а также всякого оружия 
и боеприпасов.

(Зогласно предложениям китайской де
легации, за соблюдением условий соглаше
ния о прекращении военных действий ус
танавливается контроль со стороны сме
шанных комиссий, образованных из пред
ставителей командований обеих сторон. За 
выполнением указанного соглашения уста
навливается также международное наблю
дение со стороны комиссии нейтральных 
стран.

Делегация ЕНР предлагает, чтобы воп
рос о составе комиссии нейтральных 
стран был рассмотрен 1опо.т1штельнр. Го
сударства —  участники Жевавского соВе- 
щавия гарантируют выполнение соглаше
ния. Что касается вопросов, связанных с 
характером обязательств соответствующих 
государств, то они также по*длежат допол
нительному рассмотрению.

В предложениях предусмотрено, нако
нец, взаим1ное освобождение военноплен
ных и интерниронанных гражданских 
лиц.

Здесь обращают внимание на то, что 
предложения де.тегации ЕНР содержат все 
основные по.тожения, договоренность по 
которым дала бы возможность в б.1гижай- 
шее время нрекратить военные действия 
на воей территории Индо-Еитая. Еак ста- 
.до известно, щ>едложения де.дегации ЕНР 
будут обсуждаться на следующем заседа
нии совещания.

По имеющимся сведениям, достигнута 
договоренность о том. что предста®ите,ти 
девяти де.тегаций встретятся до очередно
го заседания совещания для того, чтобы 
в предварительном порядке рассмотреть 
внесенные предложения ио индо-китайско
му вопросу.

Передают, что французская делегация 
со своей стороны внесла проект предложе
ний, касающихся урегулирования военных 
вопросов. Эти предложения, по имеющим
ся сведениям, попрежнему отражают 
стремление делета-щш Франции отделить 
рассмотрение вопроса о Лаосе и Еамбодже 
от юцроса о Вьетнаме и уклониться та
ким образом от принятия действенного 
решения, направленного к одновремеиноиу 
прекращению военных действий на всей 
территории Индо-Еитая.

На Чрезвычайной сессии Всемирного Совета
БЕРЛИН, 27 мая. (Спец. корр. ТАСС).

Сегодня на Чрезвычайной сессия Всемир
ного Совета Мира продолжались прения 
по второму пункту повестви дая: «Без
опасность наций».

Деотутат бириаяового парламента, пред
седатель бирманского конгресса профсою
зов Тавин Лунн сказал, что народы Азии 
живут в' условиях постоянной угрозы со 
стороны империалистнчесжих государств. 
Но прошли те времена, когда порабощен
ные народы безропотно терпели госпо'дст- 
Бо поработителей. Все сильнее становится 
фронт народов Азии, поднявшихся па 
борьбу за с®ою национальную сшободу и 
за ш р  во всем мире. Их вдохновляет в 
этой борьбе пример многомиллионного ки
тайского народа, который достиг замеча
тельных политических и экономических 
успехов.

Американский империализм, продолжал 
Тавин Луин, враждебно относится к дви
жению народов Азии за юною националь
ную независимость и пытается окружить 
Китай военными база™ , чтобы помешать 
этой великой стране иттн по мирному 
пути.

Попытки сторонников войны создать 
агрессивный блок в юго-восточной Азии 
являются преступным актом со стороны 
Оое,диненных Штатов, направленным на 
подрыв м'ира в Азии, на закабаление 
азиатских народов. Такого рода попытки 
будут, несомненно, решительно отвергну
ты народами Азии.

Мы желаем и требуем, заявил в заклю- 
Ч1ение Танин Луин, полного запрещения 
оружия массового уничтожения. Мы 
желаем и требуем предоставления Еитаю 
законного места в Организации Объединен
ных Наций. Мы требуем немедленнюто 
превращения войны в Индо-Еитае и при
нятия мер, которые предотвратили бы 
возобновление военных действий в Еорее.

Выступивший затем член учредитель
ного собрания Еашмира Еришан Дев С!ет- 
хи рассказал Об американском и англий
ском вмешательстве во внутренние дела 
Еашмира под флагом Организации Объеди
ненных Наций. Еолониальные державы, 
сказал Сетхи, «стремятся ввести на тер
риторию Еашмира войска и превратить 
нашу страну в звено цепи военных баз. 
которая, начинаясь в Японии, проходит 
через Еорею, Тайвань и Индо-Еитай и 
простирается до Турнии и Греции. Эта 
цепь военных баз создается для окруже
ния ССЮР и Еитайской Народной Респуб
лики».

Народ Еашмира совместно с народами 
Индии, подчеркнул Сетхи, борется за 
свою HeaaiBHCHMOCTb. и Оба эти народа 
объединены одним желанием немедленно 
положить конец иностранному вмешатель
ству.

Ассад Симон (Боливия) рассказал о за
кабалении американскими монополистами 
©го родины. Сотни тысяч долларов, кото
рые США тратят на военные цели, ска
зал он, выжаты из боливийских рабочих, 
изнывающих на оловянных рудниках.

После выступления индийского поэта и 
релнгио.зного деятеля Шудхананда слово 
было предоставлено представителю духо
венства Швеции Свен Хевтору.
' Профеосор Дж. Е. Еумараппа (Индия) 

посвятил свое выступление 'анализу эко
номических причин возникновения войны 
и экономическим проблемам, с которьши 
связана борьба за мир.

Затем вы'ступил председатель союза ко
рейских писателей, председатель Еорей- 
ск'ого комитета защиты мира Хан Сер Я. 
Он подчеркнул, что сегодня народы Азии, 
в том числе корейский народ, одержавший

великую победу над американскими ин
тервентами, полны решимости отстаивать 
свою свободу и иезавнсим1ость до победно
го конца.

Мы требуем от государств —  участни
ков Жен1е!вского оовещаляя, заявил Хая 
Сер Я, мирного разрешения корейского 
вопроса, обеспечения безопасности на 
Дальнем Востоке и установления мира во 
всем мире. Мы т р е б д а  разоблачения и 
осуждения гнусных происков лисынманов- 
ских предателей и  их вдохновителей и 
немедленного пресечения их подрывной 
деятельности, направленной против мир
ного разрешения корейского вопроса и 
создающей угрозу новой мировой войны. 
Мы требуем запрещения оружия массового 
уничтожения и создания международных 
органов контроля над ниш .

Для этого мы предлагаем настоящей 
Чрезвычайной сессии Всемирного Совета 
Мира принять соответствующее обраще
ние к  участникам ЗЕеневского совещания 
и одновременно с этим развернуть во 
всех уголках земного шара движение за 
мирное разрешение корейского вопроса.

ВЕРДИН, 27 мая. (Спец. корр. ТАСС). 
Еак уже сообщалось, сегодня на утреннем 
заседании Чрезвычайной сессии ^ е ш р н о -  
го Совета M'Hpa продолжались прения по 
второму пункту повестки дня: «Безопас
ность наний».

После выступления председателя союза 
корейских писателей, председателя Еорей- 
ского комитета защиты мира Хая (iep Я, 
слово предоставляется д-ру медицины Бен- 
жаиену Бейль-Алле (Франция). ()н выска
зался в по'ддержку предложений, внесен
ных выступавшими на сессии ораторами, 
в частности по первому вопросу повестки 
дня.

Председатель исполкома Английского 
комитета защиты мира Гордон Шаффер 
посвятил свое выступление борьбе миро
любивых сил Анг.жи и других стран про
тив попыток правящих кругов США раз
жечь новую войну в Азии.

Шаффер подчеркнул далее, что Англия, 
как и любая другая страна, не может со
гласиться на союз с Соединенны™ Шта
та™ , которые угрожают оружием массо
вого уничтожения. Никакая нация, угро
жающая применить водородную бомбу, не 
может иметь друзей. Она может иметь 
лишь сателлитов. Шаффер подчеркнул, 
что он адресует эти слова Соединенным 
Штатам не потому, что он против Амери
ки, а потому что именно Соединенные 
Штаты угрожают атомной войной.

Затем выступил председатель союза 
буддистов Ле Дин Там (Вьетнам).

Война, на1вязанная народам Индо-Еитая 
французскими колонизаторами и амери
кански™  интервента™, сказал он, нано
сит колоссальный ущерб не только наро
дам Индо-Еитая, но и ^аяцузеком у наро
ду. Французский экспедиционный корпус 
уже потерял в этой войне о-коло 380 ты 
сяч человек. Мы настаиваем на необходи
мости немедленного прекращения огня на 
всей территории Индо-Еитая, чтобы соз
дать условия, благоприятные для пере
говоров.

Обращаясь к членам французской деле
гации, присутствующим на сессии Все
мирного Совета Мира, Де 1Дин Там под
черкнул, что быстрейшее восстановление 
мира в Индо-Еитае зависит, главным об
разом, от совместной борьбы народов Жн- 
до-Еитая и Франции.

Затем секретарь жюри по присуждению 
Международных преш й мира Хорхе Са- 
ламеа (Еолумбия) объявил под аплодис
менты участников сессии, что жюри, при
нимая во внимание выдающийся творче

ский вклад в дело ышра и дружбы между 
народа™, присудило Межд^чшродную нрз- 
мжю мира за 1953 год известному анг
лийскому киноартисту Чарли Чаплину и 
советС'Кому композитору Дмитрию Шоста
ковичу.

Он сообщил, что Чарли Чаплин передал 
свою денежную премию в пользу сторон
ников мира трех городов —  Дощона, Ве
ны и Женевы. Затем X. Саламеа обратил
ся с приветственным) словом к находяще
м с я  в президиуме Д. Шостаковичу.

После выступ.тений иранокото писате
ля Бозорга Аляви, ирофесоора Еран фон 
Бонсдорфа (Финлянд'ия) и члена нацио
нального комитета сторонников ш р а  Ира
ка Ахмада Мухаммед-али с-тово было пре
доставлено советскому поэту Але1ксею Сур
кову.

Советская делегация, выражая волю 
всех советских людей, говорит Сурков, 
уверена в том, что Всемирный Совет Ми
ра призовет правительства четырех дер
жав возобновить переговоры с участием 
представителей Восточной и Западной 
Германии в целях разрешения германско
го вопроса. Мы уверены, что германский 
вопрос может быть и должен быть рошея 
К удовлетворению воех шролюбжвых .со
седей Германии, всех честных немцев, 
всех людей, не желающих войны и жела
ющих мира.

Советская делегация уверена, что ны
нешняя сессия Всемирного Совета Мира 
потребует, чтобы в важнейших районах 
мира, прежде всего в Европе и Азии, бы
ла обеспечена коллективная безопасность 
на основе создания в соответствии с Ус
тавом ООН организапии коллективной без
опасности, в которых МОТЛИ бы принять 
участие все страны данного района, неза
висимо от их государственного и общест
венного устройства.

Ректор Пекинского университета Ма, 
Ин-чу посвятил свое выютунление борьбе 
народов Индо-Еитая за свою националь
ную независимость.' Оха^рактеризовав ос
новные этапы этой борьбы, Ма Инь-чу 
подчеркнул, что народ, который решитель
но борется за свою независищеть и демо
кратические свободы, невозможно поко
рить. *

На этом утреннее заседание закоичЬи 
лось.

БЕРЛИН. 27 моя. (Спец. корр. ТАСС).
На вечернем заседании Чрезвычайной сес
сии Всешрного Совета Мира первым вы
ступил епископ Янош Петер (Венгрия).

Он предложил включить в решение сес
сии Всемирного Совета Мира специальный 
пункт,, призывающий служителей всех 
религиозных культов во всех странах к 
активной борьбе за мир и за запрещение 
оружия массового уничтожения.

Еристин Е. Андрессон (Исландия) за- 
яв’ил, что в движении против американ
ской оккупации принимает участие все 
население от мала до велика.

Мануэль С!анчес Аркас (Испания) рас
сказал о строительстве американских во
енных баз на территории Испании, о пре
вращении его родины в важный фактор 
подготовки новой войны, в плацдарм для 
нападения на миролюбивые народы.

Затем выступили: турецкий поэт На- 
зым Хикмет, Ибрагим Рашад (Египет), 
Больд (Западная Германия), Ивонна Дю
мон (Франция), Слиман бен Слиман (Ту
нис), Нямын Лувсанчултум (Монголия),. 
Абрам Ш.тенский (Израиль), Цунедзиро 
Хирацука (Япония), Хасан эдь-Тахирй- 
зарк (Судан), Вирхилно Герра (Гватема
ла).

На этом вечернее заседание окончил)ось^

Новые контингенты французеких войск отправляются в Индо-Китай
В комитете национальной обороны Франции

ПАРИЖ, 27 мая. (ТАСС). Вчера в Ели
сейском дворце под председательством 
президента республики Еоти состоялось 
заседание комитета национальной обороны 
Франции с участием членов правительства 
и высших руководителей фрапцузских 
вооруженных сил. Жорж Бидо, нриезжав- 
ший в Париж из Женевы для участия в 
заседании Совета мипнетров, специально 
задержался с тем, чтобы присутствовать 
на заседании комитета национальной обо
роны.

Еомитет рассмотрел доклад начальника 
генерального штаба вооруженных сил ге
нерала Эли о поездке в Индо-Еитай, воз
главлявшейся им особой военной мвссиж.

Еак сообщает печать, комитет нацио
нальной Обороны рассмотрел меры для 
усиления французских вооруженных сил 
в районе дельты Ерасной реки. Е числу 
этих мер, как указывают газеты, прежде 
всего относится передислокация войск, на
ходящихся в Тонкине, создание в этом 
районе новых баодаевских батальонов и

отправка дополнительных военных под
креплений из Францш.

РИМ, 27 мая. (ТАСС). Агентство АНСА 
передает из Парижа:

В военных кругах французской стоат- 
цы сообщают, что в настоящее время на-, 
цравляются в Индо-Еитай из Фраяции 
из Африки подкрепления численностью ' 
одной дивизии. ^

Редактор В. А КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

29 мая — «Любовь на рассвете».
30 мая днем — «Стрекоза», 
вечером — «Не называя фамилий».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 29 мая
— «Случаи в тайге». Сеансы: 10, 
11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50,

Кинотеатр имени И. Черных. 29 мая
Большой зал — «Верные друзья». Се
ансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый зал
— «Поезд идет на Восток». Сеансы:
11-30, 1-30, 3-30. 5-30, 7-30, 9-30,
11-10.

г о р о д с к о й  с а д

29 и 30 мая в летнем театре 
ГАСТРОЛИ АРТИСТОВ

с в е р д л о в с к о й  э с т р а д ы

Начало в 9 часов вечера.

Гр-ка Савосчина Нина Константинов
на, прошивающая в г. Томске, переулок 
Дербушевский, 21, кв. 1, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном Са- 
востиным Петром Семеновичем, прожи
вающим в г. Томске, переулок Дербу
шевский. 25, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

ВНИМАНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ ГОРОДА ТОМСИА!
Учитывая пожелания трудящихся города, 30 мая 1954 года будет про

ведено массовое народное гулянье, посвященное 300-летию воссоединения 
Украины с Россией.

Массовые увеселительные мероприятия (концерты, танцы, игры, массо
вое хоровое пение) будут проходить в городском саду, на площади Рево
люции, у облисполкома, на Белом озере, в садах клуба имени 
И. В. Сталина, карандашной фабрики, на стадионах города. Начало 
в 8 часов вечера.

Томский городской отдел „Союзпечать"

П РО Д О Л Ж А Е Т  ПРИЕМ  ПОДПИСКИ
на газеты и журналы на II полугодие 1954 года

На газеты: «Правда», «Известия», «Комсомольская правда», «Совет
ская: торговля», «Труд», «Учительская газета», «Советская культура», 
«Медицинский работник», «Лите¥>атурная газета» и другие.

На журналы: «Коммунист», «Партийная жизнь», «Новое время», «Мо
лодой коммунист», «Русский язык в школе», «Семья и школа», «Судеб
ная практика», «Социалистическая законность», «Советские профсоюзы», 
«Теплоэнергетика», «Электричество», на библиотеку «Огонек» и ряд дру
гих изданий.

Подписка принимается во всех отделениях и агентствах связи города. 
Срок приема подписки до 10 июня.

2 — 1

Новосибирское отделение «Союзрыбпромкадры» производит срочный 
набор рабочих в рыбную промышленность Дальнего Востока, Камчатки и 
г. Охотска сроком на 6 месяцев. При заключении договора выдаются 
подъемные и со дня отправки выплачивается зарплата и суточные.

За справками обращаться: г. Томск, переулок Батенькова, 18, в по
селки МорякоЕка и Самусьюи, Томского района.
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